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Le président de la République reçoit le recteur de la Mosquée de Paris

Mme Krikou participe aux travaux du 6e Congrès 
arabe de haut niveau des droits de l’enfant

Attaf à New York en 
prélude aux élections 
de renouvellement des 

membres non permanents 
du Conseil de sécurité

Le président de la République appelle les hadjis 
à être les meilleurs ambassadeurs de l’Algérie

Zitouni insiste à Nairobi sur l’impératif 
d’accélérer l’activation de la ZLECAF

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a reçu, mercredi à Alger, 

le recteur de la Mosquée de Paris, 
Dr Chems-Eddine Hafiz, saluant à 
l’occasion le rôle de ce prestigieux 
établissement religieux qui tend 
à hisser la bannière de l’Islam 

modéré, de la fraternité et de la 
tolérance, dans le respect des lois de 
l’Etat hôte, indique un communiqué 
de la Présidence de la République.
“Le président de la République, 
Monsieur Abdelmadjid Tebboune 
a reçu, ce jour, le recteur de la 
Mosquée de Paris, Dr Chems-

Eddine Hafiz, qui lui a présenté un 
exposé détaillé sur l’activité et les 
missions de la mosquée, au service 
de la communauté algérienne et 
musulmane en France, ajoute la 
même source.
“A cette occasion, le Président 
Tebboune a remercié le recteur 

de la Mosquée de Paris pour 
ses efforts, saluant le rôle de ce 
prestigieux  établissement religieux 
qui tend à hisser la bannière de 
l’Islam modéré, de la fraternité 
et de la tolérance, dans le respect 
des lois de l’Etat hôte”, a conclu le 
communiqué.

La ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille 
et de la Condition de 

la femme, Kaouthar Krikou 
a pris part, mercredi par 
visioconférence, aux travaux du 
6e Congrès arabe de haut niveau 
des droits de l’enfant, organisé 
par la Ligue arabe à l’occasion 
de la Journée internationale 
de l’enfant, célébrée le 1e juin 
de chaque année, indique un 
communiqué du ministère.
Dans une allocution prononcée 

à cette occasion, Mme Krikou 
a affirmé que “la question de la 
protection et de la promotion de 
l’enfance revêt une importance 
particulière qui se reflète dans 
les politiques nationales de 
chaque Etat”, précisant que “les 
droits de l’enfant en Algérie 
sont consacrés et protégés par la 
Constitution”.
Elle a ajouté qu’”en 
application de ces dispositions 
constitutionnelles, et 
conformément aux engagements 

internationaux de l’Algérie 
en matière de protection et 
de promotion de l’enfance, la 
loi relative à la protection de 
l’enfance a été promulguée”, 
soulignant que “notre pays 
a procédé à la mise en place 

de plusieurs mécanismes 
garantissant la protection 
nécessaire à cette catégorie”.
Elle a également rappelé 
l’ouverture d’établissements 
d’éducation et d’enseignement 
spécialisé dédiés aux enfants 
aux besoins spécifiques pour 
leur intégration sociale grâce à 
des programmes adaptés et des 
mécanismes d’aide aux familles 
démunies.
Selon la ministre, ces efforts 
s’effectuent dans un cadre 

“intégré et cohérent” entre les 
différents secteurs et organismes 
nationaux concernés par 
l’enfance en vue de l’élaboration 
de politiques publiques destinées 
à cette frange de la société.
Mme Krikou a mis en avant les 
efforts consentis dans le cadre 
de la Ligue arabe concernant 
les programmes tracés au profit 
de l’enfance, soulignant “la 
coordination et cohésion” qui 
caractérisent l’action arabe dans 
ce domaine.

Chargé par le Président 
de la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, le ministre des 
Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à 
l’étranger, Ahmed Attaf est 
arrivé au siège de l’ONU à New 
York pour une visite de travail 
qui intervient en prélude aux 
élections de renouvellement 
des membres non permanents 
du Conseil de sécurité, indique 
mardi le ministère dans un 
communiqué.
L’Algérie prendra part à 
ces élections prévues le 6 
juin prochain à l’Assemblée 
générale de l’ONU, en tant que 
candidate pour briguer un siège 
de membre non permanent au 
sein du Conseil de sécurité 
pour la période 2024-2025.
“La candidature de l’Algérie 
bénéficie du plébiscite et de 
l’approbation de l’Union 
africaine (UA), de la Ligue des 
Etats arabes et de l’Organisation 
de la Coopération Islamique 

(OCI), ainsi que du soutien de 
plusieurs pays frères et amis”, 
précise le communiqué.
Lors de cette visite, M. Attaf 
aura des entretiens bilatéraux 
avec plusieurs représentants de 
pays membres de l’ONU, ainsi 
qu’avec le Secrétaire général et 
de hauts responsables de cette 
organisation internationale, en 
vue de “passer en revue les 
objectifs et les priorités que 
notre pays souhaite réaliser 
lors de son mandat au Conseil 
de sécurité et de mobiliser 
davantage de soutien en 
prévision des élections du 6 
juin, outre la préparation des 
échéances qui suivront ce 
rendez-vous important”, ajoute 
la même source. 

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

appelé les hadjis algériens à être 
les meilleurs ambassadeurs de 
leur pays à l’occasion du départ, 

mercredi, du premier groupe de 
pèlerins vers les Lieux Saints de 
l’islam.
“Premier vol, cette nuit, de nos 
pèlerins vers les Lieux Saints, 
soyez les meilleurs ambassadeurs 

de votre pays.. Prospérité et succès 
pour tous.. Que votre Hadj soit 
accepté, vos pêchés pardonnés et 
bon retour à tous sains et saufs”, 
a écrit le Président Tebboune sur 
son compte twitter.

Le ministre du Commerce et de 
la Promotion des exportations, 
Tayeb Zitouni a insisté, mardi 

depuis Nairobi (capitale du Kenya), 
sur l’impératif d’accélérer l’activation 
de la Zone de libre-échange 
continentale africaine (ZLECAF), a 
indiqué un communiqué du ministère.
Cette déclaration a été faite dans 
le cadre de la participation de M. 
Zitouni aux travaux de la réunion 
des ministres du Commerce de la 
ZLECAF organisée à Nairobi, précise 
le communiqué.
Lors d’une présentation sur les règles 
d’origine relatives aux véhicules et 
au textile, le ministre a affirmé que 
“l’approche algérienne se repose sur la 
mise en place d’une véritable stratégie 
continentale, notamment dans les 
domaines de l’industrie du textile, 
des matières premières et de sous-
traitance dans le secteur automobile, 
avec l’exploitation de tout le potentiel 
que recèle le continent africain”, selon 
la même source.
En outre, M. Zitouni a mis l’accent sur 

“l’impératif d’accélérer l’activation 
de la ZLECAF et d’entamer, pour 
une première étape, les échanges 
commerciaux intra-africains, en plus 
de penser à développer les différentes 
industries suivant une stratégie 
continentale, en vue d’accroître 
le taux d’intégration et réaliser 
l’insertion économique continentale 
entre les Etats africains”.
Cette stratégie, poursuit le ministre, 
“créera de nouveaux emplois et des 
chaînes de valeur et permettra aux 
Etats africains de créer la richesse via 
la transformation de ses ressources 
brutes et leur industrialisation au plan 
continental”.
A noter que la réunion qui se déroule 
dans la capitale Nairobi les 30 et 31 
mai en cours, a pour but de définir 
les priorités de la mise en oeuvre de 
l’accord sur la ZLECAF, dans le cadre 
du thème retenu pour cette année par 
l’Union africaine (UA) “Accélération 
du processus d’activation de l’accord 
sur la ZLECAF”.
Par ailleurs, M. Zitouni a été reçu par 

le ministre kenyan du Commerce et 
de l’Industrie, Moses Kuria, en marge 
de sa participation aux travaux de 
cette rencontre, avec lequel il a passé 
en revue “les relations de coopération 
économique entre les deux pays frères 
et les moyens de les promouvoir à 
la hauteur des relations politiques 
profondes et des liens de fraternité 
historique qui unissent l’Algérie et 
le Kenya”, selon le communiqué du 
ministère.
Dans ce contexte, le ministre a affirmé 
“la volonté de l’Algérie de travailler 
avec le Kenya afin de relancer les 
cadres bilatéraux susceptibles de 
booster les relations commerciales au 
niveau escompté”.
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Indemnisation des victimes des intempéries à Tipaza :
Les décisions du président de la République favorablement 

accueillies

Tipasa / intempéries :
Entame du relogement de 122 familles sinistrées

Les décisions du président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

relatives à l’indemnisation 
des victimes des intempéries 
survenues la semaine dernière, 
ont été favorablement accueillies 
notamment par les professionnels 
de la Pêche et les citoyens 
sinistrés à Tipaza, a-t-on constaté 
mardi sur place.
Le Président Tebboune avait 
ordonné, lors de la dernière 
réunion du Conseil des ministres 
qu’il a présidée dimanche, 
d’affecter 10 milliards de 
dinars pour l’indemnisation 
des sinistrés suite aux récentes 
intempéries et de reloger, dans 
un délai de 48 heures, tous ceux 
ayant totalement perdu leurs 
logements.
Approchés par l’APS au niveau 
du port de Khemisti, le plus 
endommagé, ou encore les ports 
de Bouharoune et Fouka, les 
pêcheurs ont salué ces décisions 
“historiques” et porteuses 
d’espoir de voir les choses 
prises en main au lendemain des 

moments difficiles qu’a connus 
la région.
A ce propos, le président de la 
chambre locale de pêche, Salah 
Kaabache a indiqué que ces 
mesures viennent à la rescousse 
des sinistrés qui auraient connu 
l’enfer sans ces décisions, 
“premières dans l’histoire de la 
pêche en Algérie”.
“Les marins pêcheurs ont vécu 
un enfer au niveau des ports 
de Khemisti, Bouharoun et 
Fouka en raison des inondations 
dévastatrices ayant emporté les 

bateaux de pêche, leur unique 
source de subsistance, et dont 
la plupart ont perdu leurs 
véhicules stationnés sur site. Les 
conséquences auraient été plus 
graves n’eut était l’intervention 
du président de la République”, 
a-t-il lâché.
Les services de la Direction de 
la pêche avaient entamé, lundi, 
en coordination avec la Chambre 
professionnelle, l’opération de 
recensement et de réception des 
dossiers des marins sinistrés, les 
premières estimations faisant état 

de près de 1.000 marins pêcheurs 
concernés par l’opération, selon 
M. Kaabache.
M.Kaabache a salué, par ailleurs, 
les moyens importants mobilisés 
pour le désensablement des 
ports et accélérer la reprise des 
activités.
Les décisions du président de la 
République ont également été 
saluées par les populations des 
zones d’habitation de Khemisti, 
Bouharoun et Fouka, où les 
autorités locales ont lancé une 
opération de relogement de 122 
familles sinistrées.
Soupirant de soulagement, une 
quinquagénaire, relogée mardi 
à Fouka suite à l’effondrement 
du domicile familial, a exprimé 
“une joie sans précédent” après 
une longue nuit “d’horreur”, 
où “la maison a été engloutie 
par les inondations dans une 
atmosphère de panique et de 
grande frustration”.
Même ressenti dans tous les sites 
touchés par les inondations, les 
citoyens se félicitant des décisions 
du Président Tebboune, tout en 

exprimant leur reconnaissance et 
remerciements face à la solidarité 
des différents services de l’Etat 
dans ce contexte difficile.
De son côté, le président de 
l’association de protection 
du consommateur et de son 
environnement, Hamza Belabbes 
a souligné que les décisions 
“louables” du Président Tebboune 
traduisent concrètement le 
caractère social et solidaire de 
l’Etat algérien, notamment dans 
les moments “difficiles”.
L’Association, dit-il, avec ses 
activités “intenses et efficientes”, 
suit de près ces évènements 
dès le premier jour, soulignant 
la mobilisation des différents 
services de l’Etat pour prendre 
en charge les sinistrés et gérer la 
situation.
De plus, M. Belabbas a salué 
“la réactivité du Président de 
la République”, à travers ses 
décisions qu’il a qualifiées de 
“très courageuses, traduisant son 
souci à préserver la dignité des 
citoyens”.

Le relogement de 122 
familles, dont les 
habitations se sont 

totalement effondrées à la suite 
des inondations ayant affecté 
dernièrement les communes 
de la partie Est de la wilaya de 
Tipasa, a été lancé mardi par 
les autorités locales, tandis que 
l’indemnisation des propriétaires 
des habitations partiellement 
endommagées se poursuivra 
durant la semaine en cours, 
selon le wali Aboubakr Seddik 
Boucetta.
C’est dans la commune de 
Khemisti que le wali de Tipasa 
a procédé au lancement du 
relogement des 122 familles 
sinistrées, en application 
des décisions prises par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, lors du 
conseil des ministres  dimanche, 
portant notamment affectation 
d’un montant de 10 milliards 
de DA à l’indemnisation des 
sinistrés.
Ces familles, dont le relogement 
est en cours par l’Office national 
de promotion et de gestion 
immobilière (OPGI), relèvent de 
cinq communes touchées par les 
inondations, à savoir Fouka (56 
familles), Khemisti (37 familles), 
Bou Ismail (24 familles), Koléa 
(4 familles) et Bouharoune (une 
famille).
“Elles seront relogées dans 
sept sites répartis à travers 

les communes de Khemisti, 
Bouharoune et Fouka, et 
bénéficieront de couvertures, 
literies, et de divers équipements 
ménagers”, a précisé M. Boucetta.
Parallèlement à l’opération de 
relogement en cours, des cellules 
de la direction de l’action sociale 
ont été mobilisées pour assurer 
un soutien psychologique aux 
familles, dont notamment les 
écoliers s’apprêtant à passer 
les examens de Brevet de 
l’enseignement moyen (BEM) et 
du baccalauréat, a ajouté le chef 
de l’exécutif local.
Il a, aussi, signalé l’affectation de 

quatre bus, à partir de la semaine 
prochaine, pour le transport des 
élèves habitant dans des régions, 
où les routes et les rues sont 
toujours embourbées.
S’agissant de l’indemnisation 
des propriétaires de logements 
partiellement endommagés, M. 
Boucetta a fait cas du recensement 
de 70 familles, selon un “bilan 
provisoire” des commissions 
techniques créées à cet effet.
Le Centre de contrôle technique 
des constructions (CTC), en 
charge de la classification 
des dommages subis par les 
habitations en “rouge ou orange”, 

accompagne ces commissions 
techniques.
Le montant des aides financières 
à accorder aux concernés sera fixé 
par la suite, et toute l’opération 
sera parachevée avant la fin de la 
semaine en cours, est-il souligné 
de même source.
Le wali de Tipasa a réitéré, à 
l’occasion, les “efforts consentis 
par l’Etat pour réhabiliter les 
ports de pêche les plus affectés à 
Fouka, Bouharoune et Khemisti”, 
parallèlement à l’entame, par les 
pêcheurs concernés, du dépôt des 
dossiers d’indemnisation de leurs 
pertes.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, 
Brahim Merad, et la ministre 
de la Solidarité nationale, de la 
famille et de la Condition de la 
femme, Kaouthar Krikou, ont 
transmis, lundi, les condoléances 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, à 
la famille de l’enfant Bouazza 
Mohamed Raouf, décédé à 
Khemisti, suite à l’effondrement 
du mur d’un stade de proximité à 
cause des intempéries, rappelle-t-
on.
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CNESE:

Lancement du processus d’élaboration du 6e Rapport 
national sur le développement humain

L’Algérie a enregistré un progrès remarquable 
en matière de protection de l’enfance

Le processus d’élaboration 
de la 6ème édition du 
Rapport national sur le 

développement humain (RNDH) 
a été lancé, mardi à Alger, par 
le Conseil national économique, 
social et environnemental 
(CNESE), en partenariat avec le 
Programme des Nations unies 
pour le développement (PNUD).
Placé sous le thème: 
“L’éducation, un des leviers pour 
un développement plus inclusif et 
durable”, cette nouvelle édition 
se penchera principalement sur 
la situation du développement 
humain en Algérie et le processus 
de formation cognitive du capital 
humain, a expliqué le président 
du CNESE, Sidi Mohammed 
Bouchenak Khelladi, lors de la 
cérémonie de lancement.
M. Bouchenak Khelladi a relevé, 
dans ce sens, l’importance de 
ce rapport, considéré comme 
l’une des productions phares 
du CNESE, soulignant qu’il 
représentait une “occasion de 
revisiter, dans un cadre concerté, 
les acquis dans différents 
domaines du bien-être, tels que la 
promotion de la femme, la lutte 
contre les inégalités et la pauvreté, 
la croissance économique 
durable, les services de santé et 

d’éducation de qualité”.
En outre, cette édition “posera 
explicitement la question de la 
contribution de l’éducation à un 
développement plus durable et 
inclusif, au moment où l’Algérie 
affiche plus que jamais sa volonté 
d’accélérer la mise en œuvre d’un 
modèle de développement qui est 
fondé davantage sur le facteur 
humain”, a-t-il indiqué.
A cette occasion, le président 
du CNESE a affirmé que 
l’engagement de l’Algérie 
à renforcer le bien-être de 
sa population, notamment 
des enfants et des jeunes, 
sur les différents aspects du 
développement humain, “n’a 
cessé de se confirmer au fil du 

temps”.
“L’Algérie a nettement progressé 
en matière de développement 
humain, en se plaçant à la 91ème 
place du classement mondial 
2021-2022 du Programme 
des Nations Unies pour le 
développement (PNUD) sur 191 
pays, se situant ainsi parmi les 
pays à développement humain 
élevé depuis déjà plus d’une 
décennie”, a-t-il rappelé, notant 
qu’en 2021, le pays a retrouvé 
rapidement son score, après 
la pandémie de Covid-19, “ce 
qui dénote de la soutenabilité 
de ses acquis en matière de 
développement humain”.

De son côté la représentante 

résidente du PNUD en Algérie, 
Blerta Aliko, a estimé qu’e, 
dépit du “recul inédit” du 
développement humain au niveau 
mondial, durant la période 2021-
2022, l’Algérie a su progresser 
en se plaçant ainsi à la 3ème 
en Afrique et en 1ère place au 
niveau de la sous-région Afrique 
du Nord.
Ce résultat “remarquable” 
s’explique, selon elle, 
notamment par “la philosophie 
de gouvernance algérienne qui 
pose l’emphase sur la protection 
sociale et lorsque cela est 
nécessaire - notamment pendant 
la pandémie - la mise en place de 
mesures économiques et sociales 
supplémentaires visant à renforcer 
la résilience des Algériens”.
La collaboration avec le CNESE 
pour l’élaboration du RNDH 
intervient au début de la mise 
en œuvre du programme de 
coopération 2023-2027 du PNUD 
en Algérie, souligne Mme Aliko.
Pour sa part, la représentante du 
ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, a exprimé “sa grande 
satisfaction” quant à l’apport 
positif qu’aura ce projet dans 
l’amélioration des systèmes 
statistiques, leur fiabilité et 

transparence.
La même responsable a rappelé 
que le lancement de cette nouvelle 
édition du RNDH intervient à 
quelques mois de la tenue du 
Sommet sur les Objectifs de 
développement durable (ODD) 
qui sera l’opportunité de procéder 
à l’évaluation à mi-parcours des 
réalisations, des obstacles et des 
perspectives pour l’atteinte de 
l’Agenda 2030.
La cérémonie du lancement a été 
suivie d’un atelier, durant lequel 
deux groupes thématiques ont 
été mis en place pour  débattre 
et échanger sur les différentes 
questions abordées.
Le premier groupe est consacré 
à établir un état des lieux du 
système éducatif et à l’analyse 
de la sphère du développement 
humain, alors que le second, 
se penchera sur l’examen des 
liens entre l’éducation et le 
développement économique 
afin de proposer, aux décideurs, 
des orientations de réforme qui 
permettront de tirer de meilleurs 
dividendes socio-économiques de 
l’éducation.

La Déléguée nationale 
à la protection de 
l’enfance, Meriem 

Cherfi, a affirmé que l’Algérie 
avait enregistré un “progrès 
remarquable” en matière de 
protection de l’enfant et de 
la promotion de ses droits, 
soulignant que de nombreux 
acquis ont été obtenus dans 
différents domaines au profit 
de cette catégorie sociale.
“Notre pays a enregistré 
un progrès remarquable en 
matière de protection de 
l’enfant et de la promotion 
de ses droits, et de nombreux 
acquis ont été obtenus au 
profit de cette frange”, a fait 
savoir Mme Cherfi dans une 
déclaration à l’APS à la veille 
de la Journée internationale de 
l’enfant, célébrée le 1er juin de 
chaque année, soulignant que 
l’enfant “occupe une place 
importante dans les politiques 
nationales mises en place dans 
le cadre de l’application du 
programme du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune”.
La même responsable a rappelé 
les efforts de l’Etat et l’intérêt 

accordé pour la protection et 
la promotion de l’enfance à 
travers l’arsenal juridique mis 
en place et les programmes de 
prise en charge de cette frange 
dans différents domaines, 
notamment l’éducation et la 
santé, en sus des mécanismes 
d’accompagnement 
psychologique et social.
Mme Cherfi a mis l’accent 
sur l’importance d’une action 
coordonnée entre tous les 
secteurs et départements 
ministériels à travers la 
concrétisation des programmes 
nationaux de prise en charge 
de cette catégorie, visant à 
placer l’enfant au centre des 
préoccupations.
Evoquant la Constitution de 
2020 qui a renforcé les droits 
de l’enfant et consacré le 
principe de l’intérêt suprême de 
l’enfant, la même responsable 
a rappelé la loi n 15-12 relative 
à la protection de l’enfant 
qui vise à assurer la prise en 
charge et la protection au profit 
de cette catégorie, outre la 
création de l’Organe national 
de protection et de promotion 
de l’enfance (ONPPE) pour 

renforcer la coordination 
entre tous les acteurs du 
domaine de l’enfance à 
travers une commission 
permanente regroupent les 
représentants des différents 
secteurs ministériels, organes 
et associations.
Mme Cherfi a souligné que 
cette instance a investi dans 
la ressource humaine, en 
contribuant au renforcement 
des capacités de plusieurs 
intervenants dans la protection 
et la promotion de l’enfance par 
l’organisation de programmes 
de formation sur les droits de 
l’enfant, à l’instar des sessions 

de formation en faveur des 
associations et le lancement 
d’une série d’activités de 
sensibilisation.
Concernant les mécanismes 
de signalement mis en place 
par l’instance, Mme Cherfi a 
souligné que l’ONPPE a reçu, 
depuis janvier dernier, plus de 
28 000 appels téléphoniques 
via le numéro vert 1111, dont 
près de 300 signalements 
de cas d’atteinte aux droits 
de l’enfant pris en charge et 
traités.
Elle a, dans ce sens, mis en 
avant le rôle de la cellule 
de saisine composée de 

juristes, d’assistants et de 
psychologues, dont la mission 
consiste à intervenir et à 
vérifier sur place la véracité 
des cas signalés pour leur 
prise en charge, l’objectif étant 
d’écarter l’enfant du danger.
L’instance utilise aussi le 
numéro vert pour accompagner 
les familles et leur apporter 
aide et conseils en matière 
de protection contre les 
fléaux sociaux, notamment la 
prévention contre les risques 
de la drogue.
La responsable a annoncé qu’il 
sera procédé prochainement 
au lancement d’une 
nouvelle application “Allo 
enfance” pour renforcer la 
communication avec la société 
et créer un espace d’écoute 
des préoccupations soulevées, 
à travers la mise en place d’un 
système numérique sur l’état 
de l’enfance en Algérie, en 
coordination avec les secteurs 
concernés, qui comprend 
toutes les données relatives à 
l’enfance, notamment dans les 
domaines de l’éducation, de la 
formation, de la santé et de la 
protection de l’enfant.
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Assurances : 
La nouvelle loi permettra de s’adapter aux changements 

de l’écosystème

Valorisation des déchets : 
Plus de 700 opérateurs économiques recensés

La révision de loi sur 
les assurances a été 
saluée, lundi à Alger, 

par les acteurs du secteur qui 
ont souligné l’importance de 
cette démarche qui répond à 
la nécessité de s’adapter aux 
nouvelles exigences imposées par 
les changements de l’écosystème 
de l’activité.
Dans ce cadre, le vice-président 
de l’Union algérienne des sociétés 
d’assurances et réassurances 

(UAR), Ammar Meslouh, a 
souligné que les opérateurs du 
secteur avaient accueilli avec 
satisfaction l’annonce faite ce 
matin par le Premier ministre, 
M. Aïmene Benabderrahmane, 

concernant la finalisation du 
projet de la nouvelle loi sur les 
assurances.
Ce projet de loi devrait être 
soumis aux deux chambres du 
Parlement avant la fin 2023, et 
ce, dans l’objectif d’accroître 
l’attractivité du secteur des 
assurances en Algérie, a indiqué 
le Premier ministre dans son 
allocution d’ouverture des 
travaux de la 49e conférence 
et Assemblée générale de 

l’Organisation des Assurances 
Africaines (OAA).
M.Meslouh a précisé que l’UAR 
avait été consulté et participé 
aux groupes de travail constitués 
pour la révision de cette loi.
“Dans le cadre de ces groupes 
de travail, nous avons enregistré 
beaucoup d’améliorations, 
notamment celles relatives à 
l’instauration d’une autorité de 
régulation indépendante des 
assurances, qui devrait constituer 

un élément très important pour 
le secteur”, a-t-il fait savoir, 
en marge des travaux de la 
49eme conférence et Assemblée 
générale de l’OAA.
“Le projet de la nouvelle loi va 
aussi nous aider à développer 
les assurances de personnes 
et introduire des réformes 
qui toucherons de nombreux 
aspects”, a déclaré M. Meslouh, 
également PDG de la compagnie 
“L’Algérienne Vie”.

Les services du registre de 
commerce ont recensé, 
au 24 mai, 714 opérateurs 

économiques activant dans 
le domaine de gestion et de 
valorisation des déchets, a indiqué 
jeudi la sous-directrice chargée 
des activités commerciales et des 
métiers réglementés au ministère 
du Commerce et de la promotion 
des exportations, Mme Siham 
Boukrit.
Présentant le bilan des opérateurs 
économiques activant dans la 
gestion et la valorisation des 
déchets, lors d’une journée 
d’information organisée par 
l’Agence nationale des déchets 
(AND), Mme Boukrit a souligné 
“qu’après la codification des 
nouvelles activités commerciales, 
714 opérateurs activant dans la 
gestion des déchets et inscrits 
au registre du commerce ont été 
recensés au 24 mai, répartis sur 
550 personnes physiques et 164 
personnes morales”.

La responsable a ajouté que 
ce nouveau recensement 
intervient après l’opération 
d’assainissement et 
d’actualisation de la nomenclature 
des activités économiques 
soumises à l’inscription au 
registre du commerce, engagée 
par les services du ministère du 
Commerce et de la promotion 
des exportations, citant la 
codification, en matière de 
gestion et de valorisation 
des déchets, de 16 nouvelles 
activités commerciales relatives 
à la production, aux services et à 
l’exportation et la suppression de 
25 activités commerciales et leur 
remplacement par de nouveaux 
codes”.
Mme Boukrit a annoncé 
“l’introduction prochaine de la 
gestion des déchets en faveur 
des commerçants ambulants”, 
ajoutant que “le ministère aspire à 
attirer un maximum d’opérateurs 
économiques et à réduire le 

nombre de commerçants activant 
sur le marché parallèle”.
Par ailleurs, la responsable 
a fait observer que l’activité 
d’exportation de déchets “est 
réglementée” et soumise à 
une réglementation spécifique 
exigeant la possession d’une 
autorisation délivrée par le 
ministère de l’Environnement 
et des Energies renouvelables, 
ajoutant que le nombre 
d’opérateurs économiques 
qui peuvent exporter par la 
codification commerciale de cette 
activité s’élève à 636 opérateurs, 
dont 166 personnes physiques et 

470 personnes morales.
Pour sa part, le directeur du 
registre de commerce au niveau 
du Centre national du registre 
de commerce (CNRC), Omar 
Djaaboub a expliqué que 
“l’opération de codification 
des activités et la suppression 
d’autres a été réduite en fonction 
des besoins du marché national 
et international et en adaptation 
aux nouveaux développements 
économiques, faisant savoir 
que désormais le porteur de 
la codification d’activité peut 
exercer l’activité d’exportation 
sans avoir un autre nouveau 

registre”.
Il a rappelé les facilitations offertes 
par le CNRC aux opérateurs 
économiques dans l’opération 
de délivrance de codifications, 
relevant l’importance de la 
numérisation dans la facilitation 
de cette opération.
La directrice de développement 
de l’économie verte à l’AND, 
Amel Asma, a présenté un exposé 
sur le rôle de l”AND dans les 
filières liées à la gestion et la 
valorisation des déchets.
La journée d’informations qui 
s’est déroulée au siège de l’AND 
en coordination avec le CNRC et 
le ministère du Commerce et de 
la Promotion des exportations, 
a constitué une occasion pour 
réaffirmer l’importance de 
l’économie circulaire et la 
réglementation de l’activité de 
collecte des déchets en vue de 
contribuer efficacement à leur 
récupération et valorisation.

Le dessalement des eaux pour lutter contre le stress hydrique 
affectant la sécurité alimentaire dans le monde arabe

Le dessalement de l’eau 
de mer figure parmi 
les solutions efficaces 

à mettre en œuvre pour lutter 
contre le stress hydrique 
caractérisant les pays arabes et 
qui affecte la sécurité alimentaire 
dans cette région, a estimé lundi 
à Constantine le chercheur et 
expert en eau et environnement, 
Ahmed Kettab.
S’exprimant au cours des travaux 
de la conférence scientifique 
organisée à l’Ecole supérieure 
de biotechnologie à Constantine 
sous le thème “La sécurité 
alimentaire dans le monde arabe”, 
M. Kettab, également expert et 
membre fondateur du Conseil 
arabe de l’eau, a indiqué que le 
problème de l’eau touche les 
pays arabes, d’où l’importance, 

selon lui, de recourir à la solution 
de dessalement des eaux pour 
répondre aux besoins exprimés 
en la matière.
Selon des statistiques 
scientifiques, un habitant a 
besoin d’un minimum de 
1.000m3 d’eau par an, a ajouté 
M. Kettab, par ailleurs chercheur 
et enseignant à l’Ecole nationale 

polytechnique et membre du 
Conseil d’administration de 
l’Institut méditerranéen de l’eau.
En Algérie, a ajouté le même 
expert, 17% de la population était 
alimenté en 2022 par les eaux 
dessalées. En 2024, c’est 40% de 
la population qui sera alimentée 
par les eaux dessalées, alors qu’en 
2030 le taux de la population qui 

sera approvisionnée par les eaux 
dessalées sera de l’ordre de 60%.
Selon l’expert, l’Algérie dispose 
actuellement de 11 stations de 
dessalement des eaux de mer 
avec un volume de dessalement 
de l’ordre de 2,2 millions m3 
d’eau dessalée par jour, un chiffre 
devant atteindre les 6 millions 
m3/jour d’ici à 2030, au fur et 
à mesure de l’entrée en service 
des 14 stations de dessalement 
prévues.   
Saluant la “prouesse” réalisée 
par l’Algérie en matière de 
dessalement des eaux de mer, 
il a préconisé d’aller vers des 
stratégies “palliatives”comme 
l’exploitation des eaux 
souterraines du nord et du sud du 
pays, opter pour la bonne gestion 
et le management performant des 

eaux en plus du renforcement de 
la réglementation en la matière, 
la formation et la sensibilisation.
Le même expert qui a fait état 
d’un déficit flagrant en matière 
d’utilisation des eaux usées, 
a plaidé pour une formation 
actualisée et innovantes en 
mesure, a-t-il dit, de répondre 
à cette préoccupation et faire 
gagner au pays des volumes 
d’eau qui seront utilisées dans 
l’irrigation notamment.
De son côté, le docteur Fadel 
Zoghbi, expert en sécurité 
alimentaire de la Jordanie, 
a insisté sur l’impératif de 
s’orienter vers la technologie, 
l’unique voie, a-t-il dit, à même 
de lutter contre la pression 
exercée sur les ressources 
naturelle du monde arabe.
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ANNABA /
BIBLIOTHÈQUE BERKANE SLIMANE

Coup d'envoi ce jeudi du festival 
de la lecture en fête

CÉLÉBRATION DE LA JOURNÉE 
MONDIALE DE L'ENFANCE

Des activités culturelles, 
éducatives et d’animation 

prévues au programme

ANNABA / ANIMATION

Mohamed Adlen Fergani hôte de 
la ville d’Annaba

ANNABA / VIEUX BÂTI

Risque d’effondrement des 
escaliers

Une famille en danger

Un riche programme d’activités a 
été concocté par la Direction de 
la culture et des arts de la wilaya 

d’Annaba à l’occasion de la célébration 
de la Journée mondiale de l’enfance, 
fêtée le 1er  juin de chaque année. Ainsi, 
des activités culturelles, éducatives et 
d’animation sont programmées du 1er  
au 5 juin au théâtre régional ‘’Azzeddine 
Medjoubi’’ et à travers l’ensemble des 
bibliothèques de lecture publique de 
wilaya.  Cependant, vu l’importance du 
programme, étalé sur tout le mois de juin, 
les enfants seront comblés par des activités 
culturelles et artistiques. L’association 
culturelle « La perle de l’Est » présentera 
des jeux exécutés par des clowns et d’autres 
associations culturelles présenteront leurs 
travaux artistiques et culturels aux enfants 
durant cette période.
La direction de la Culture et des 
arts a programmé  aussi des ateliers 

spécialisés dédiés à la lecture, au dessin 
et à l'artisanat, ainsi que des présentations 
théâtrales et autres de divertissement. 
Ces activités visent à encourager la 
lecture, mettre le livre à la disposition 
de l'enfant, découvrir et développer les 
talents artistiques et littéraires, et partager 
avec eux une ambiance de fête, de joie et 
de divertissement, tout en consacrant les 
différentes valeurs de solidarité nationale 
et sociale et les valeurs nobles.

C'est aujourd'hui que le coup 
d'envoi du festival de la lecture en 
fête sera donné par les autorités 

locales au niveau de la bibliothèque 
centrale Berkane Slimane dans sa nouvelle 
édition du 1er au 7 juin a-t-on officiellement 
appris auprès de la directrice Saliha et la 
responsable du commissariat " Ce festival 
va donner une nouvelle impulsion pour la 
promotion de la lecture, coïncidant avec la 
date du 1er  juin, journée de l'enfant. Une 
riche exposition du livre et manuscrits 

sera organisée au niveau de la salle de la 
bibliothèque, le programme comprend 
aussi des rencontres avec des auteurs et 
des présentations de pièces théâtrales au 
niveau du théâtre Azzedine Medjoubi 
, la première pièce théâtrale "Madinat 
Zoumarada" du théâtre de Guelma sera 
présentée cet après midi,  après la séance 
inaugurale festive qui mènera le défilé 
des enfants vers la placette du cours de la 
révolution, au programme figurent aussi 
des présentations de films pour enfants   
explique notre interlocutrice.

Mohamed Adlen Fergani  va  
animer, aujourd’hui   à   Annaba, 
une soirée dédiée au Malouf. 

L’artiste de l'antique Cirta qui voue un 
amour et un respect immense au malouf 
dont la voix chantait la joie et la beauté, 
va emporter le public dans l'univers du 
chant authentique, en interprétant des 
mélodies reflétant la fidélité et la loyauté 
à ce patrimoine ancestral. Adlène Fergani, 
est le  petit-fils adoré du rossignol de Cirta, 
qui va interprété Bi Allah ya Hamami, pour 
dire que feu Hadj Mohamed Tahar Fergani 
nous a certes quittés, mais "sa mémoire 
reste immortelle. Plusieurs extraits de 
chansons qui ont fait la renommée du 
maître incontesté du malouf  seront 
interprétés, notamment la célèbre chanson 

El-Boughi, Ya Dalma, Damai Yadjri. Cette 
soirée  est "une reconnaissance visant à 
préserver un capital musical authentique". 
Mohamed Tahar Fergani a été  l'un des 
rares chanteurs à interpréter et à composer 
sur quatre octaves. Ce qui caractérise 
Mohamed Tahar Fergani, c'est « sa voix 
chaude et puissante, fortement imprégnée 
de couleurs orientales qui l'a rendu célèbre 
très rapidement » En plus du Malouf, il 
interprète le mahjouz (genre populaire 
constantinois qui dérive du Malouf), Zjoul 
(genre musical constantinois, aussi ancien 
que le Malouf) et le hawzi (genre populaire 
qui dérive du Gharnati de Tlemcen).Toute 
la famille Fergani est initiée au Malouf. Sa 
sœur Zhor Fergani était aussi chanteuse et 
son fils ainé, Salim Fergani, est un artiste 
de malouf et aussi son petit-fils Mouhamed 
Adlen Fergani qui va animer la soirée.

Une  famille, résidant au 46 rue Emir  
Abdelkader ( Ex-Rue Bugeaud)  
au centre ville, se trouve sous 

la menace d'effondrement des escaliers 
menant vers le 3ème étage. Soulignons 
au passage qu’une partie de ces escaliers  
s’est déjà affaissée  il y a quelques mois et 
les marches qui restent  tiennent  tout juste 
grâce à la charpente métallique.  C'est ainsi 
que, pour attirer l'attention des pouvoirs 
publics, les   membres de cette famille 
n’ont pas manqué de faire part à notre 
rédaction du danger qui les menace chaque 
jour, au moment d’emprunter les escaliers 

pour se rendre à leur domicile. Cette 
famille interpelle le premier responsable 
de l’exécutif à dépêcher une commission 
d’enquête à l’effet de constater de visu 
l'effondrement des escaliers menant aux 
étages supérieurs . « Pas plutard qu’hier un 
débris de ces escaliers est tombé » a indiqué 
notre interlocuteur. Le rejoignant, d'autres 
résidents ont fait part de leur crainte de voir 
s'écrouler le reste des escaliers en suspend  
avec les conséquences qui en découleront. 
Ils attirent l’attention des autorités locales 
sur la nécessité de leur prise en charge car 
ils considèrent qu'il y a véritablement péril 
en la demeure.

Sara.Y

Tayeb Zgaoula

S.F

M.B



Les vaches errantes sont 
devenues un véritable 
casse-tête à Sidi Amar. 

Le fléau des vaches errantes 

n’a fait qu’empirer. Ces bêtes 

que leurs propriétaires laissent 

errer pour se nourrir dans les 
espaces verts et les dépôts 
d’ordures constituent ainsi un 
danger permanent pour les 
automobilistes, mais aussi pour 
les passants et particulièrement 
les enfants fréquentant les 
établissements scolaires. Les 

habitants ont beau protester 
contre la présence récurrente de 
ces bovins sur la voie publique, 
mais cette situation ne semble 
pas trop inquiéter les services 
de l’APC. Les habitants de 
cette commune dénoncent 
l’existence de véritables 

étables à ciel ouvert, situées à 
proximité de leurs habitations. 
…Une situation aggravée par 
les amoncèlements des ordures 
ménagères, éparpillées dans 
divers coins de la localité, due 
à l’absence de campagnes  de 
nettoiement et d’hygiène.
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ANNABA / INSALUBRITÉ

Des cités devenues des décharges à ciel ouvert

En vaquant dans les rues  de 
la wilaya, on est frappé 
par la saleté et surtout les 

ordures et les déchets qui jonchent 
les rues, ce qui, non seulement, 
nuit à l’esthétique de la ville à 
l’approche de la saison estivale, 
mais constitue une pollution et un 
danger du point de vue sanitaire.  
Puisque la manière douce n’est 
pas dissuasive et les campagnes 
de nettoyages inefficace, 

pourquoi ne pas recourir à des 
mesures coercitives, comme un 
peu partout dans le monde, en 
procédant à des amendes pour 
tout contrevenant  pris en flagrant 
délit. Les images des détritus, 
des déchets et de la crasse qui 
couvrent les rues sont devenues 
si courantes sur la toile qu’elles 
en deviendraient presque banales. 
Tous les jours, les internautes 
postent et dénoncent ces 
conditions et cela dure depuis des 
années.

La saison estivale de cette année 
restera sans aucun doute dans 
les annales. Outre l’approche de 
la saison chaude, le phénomène 
de l’accumulation des déchets 
dans les coins de rues et surtout 
au niveau de la corniche et 

les restaurants au bord de la 
mer  s’aggrave de jour en jour. 
Il suffit qu’il y ait un terrain 
vague ou une parcelle pour 
voir apparaitre  une décharge 
publique où s’accumulent toutes 
sortes d’ordures et de débris de 
matériaux de construction. Entre 
piqûres les désagréments des 
insectes volants (moustiques) le 
soir et les odeurs nauséabondes 
tout au long de la journée, les 
mois de juin et juillet voire  
Aout   vont  prendre un tout autre 

aspect. Maintenant place aux 
tas de détritus et de déchets non 
collectés.  Tant que les auteurs 
de cet incivisme  et les pollueurs, 
ne seront pas pénalisés …rien 
ne va changer. Il faut  passer à 
l’application des amendes pour 
ceux qui jettent même un petit 
bout de papier. D’autre part, 
Epic Annaba devrait faire plus 
d’efforts en évitant de laisser 
derrière son passage  des restes de 
détritus et de manipuler avec plus 
d’attention les bacs à ordures..

Sihem Ferdjallah

ANNABA / POLICE JUDICIAIRE

Lutte contre la drogue : 
Quatre (4) arrestations 

à Sidi Amar

ANNABA / PROTECTION CIVILE

Exercice de simulation pour l’extinction 
d’un incendie à Pont Bouchet

SIDI AMAR / CADRE DE VIE

Les habitants se plaignent de la présence des vaches errantes

Les efforts conjugués des 
différents corps de la police 
relevant de la sûreté de 

wilaya d’Annaba et le dispositif 
sécuritaire mis en place pour 
lutter contre la criminalité et tout 
autre délit au niveau des zones 
urbaines ont donné des fruits 
comme l’indique les statistiques 
des récentes opérations. En 
effet, les services de la police 
judiciaire de Sidi Amar ont arrêté 
quatre (4) individus lors des 
opérations, impliqués  dans le 
trafic de drogue et procédé à la 

saisie de prés de 800gr de drogue 
dure, de psychotropes ainsi 
qu’une somme d’argent. Les  
mis en cause, ont été placés en 
détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de ces 
affaires.

Un exercice de simulation 
pour l’extinction d’un 
incendie a été organisé au 

niveau de l’entreprise « Lindegaz 

Algérie »  sis  la zone industrielle  

« Pont Bouchet». 

Des agents de la protection 
civile, des camions pompiers, des 
ambulances, ont été mobilisés 
dans le cadre de cet exercice. 
Les superviseurs de l’opération 
donnaient les consignes aux 
agents d’intervention pour 
prendre les initiatives nécessaires 

afin de circonscrire les flammes.
Cette manœuvre a eu pour 
objectif de contenir et connaitre 
les capacités d’intervention 
instantanées des éléments de 
lutte contre les incendies, de 
renforcer et d’exploiter les 
connaissances professionnelles 
qu’ils ont déjà acquises dans 
les centres d’entrainement de la 
Protection civile”. La manœuvre 
vise également à “élever le 
degré d’opérationnalité des 
unités d’intervention rapide. 
Elle s’inscrit dans le cadre des 
activités annuelles des services de 
la protection civile qui s’emploie 
à mieux gérer les catastrophes 
naturelles.

Imen.B

Sara.Y

ANNABA / NOUVEAUX CRÉNEAUX

Influenceurs, Youtubeurs et créateurs de contenus…
Une activité émergente dans l'entrepreneuriat digital

Progressivement on se rend 
compte chez de nombreux 
jeunes que l’avenir se 

tourne vers le digital en Algérie. 
De ce fait, les entreprises, elles 
aussi, se numérisent de plus en 
plus ainsi que certains métiers. 
Cette option pour le digital a 
engendré l’émergence de divers  
nouveaux métiers, tels que 
les  influenceurs, youtubeurs ; 
Community Manager, … C’est sur 
ce dernier métier que nous allons 
revenir aujourd’hui. Les créateurs 
de contenus au sens d’aujourd’hui 
sont surtout présents sur les 

réseaux sociaux, notamment 
dans la wilaya d’Annaba. En 
effet, quasiment la moitié de la 
population est présente sur l’une 
de ces plateformes, que ce soit 
Youtube, Facebook, Instagram, 
snapchat, etc. De ces réseaux 
sociaux est né un nouveau métier, 
celui d’influenceur. C’est un 
métier encore très récent dans 
notre société, du moins dans le 
sens où on l’entend aujourd’hui. 
Déjà dans les années 1940, des 
marques utilisaient la notoriété de 
personnes populaires et célèbres 
pour promouvoir leurs produits 
par les publicités à la télévision 
ou par des panneaux publicitaires. 

En revanche, avec l’ère du 
digital, l’influenceur n’est plus 
exactement le même qu’il y a 20 
ans. Ce type de contenu est créé 
par des blogueurs, des youtubeurs, 
des administrateurs de pages 
Facebook et autres médias sociaux 
qui ont un nombre d'abonnés 
plus ou moins important et qui 
sont connus sous le terme un peu 

plus technique d'«influenceurs ». 
Souvent ces leaders d'opinions 
ont le profil de personnes que les 
internautes considèrent comme 
étant compétentes dans leurs 
domaines. Une influence que les 
marques s'arrachent ! En effet 
les entreprises considèrent les 
influenceurs comme un relais 
important qui accélère le processus 
d'adoption de leurs produits et 
sont donc souvent en étroite 
collaboration avec un ou plusieurs 
de ces personnages influents sur 
toile. La jeunesse Algérienne est 
très attentive à cette nouvelle 
façon de communiquer et a hissé 
certains youtubeurs/bloggeurs au 

rang de référence ultime lorsqu'il 
s'agit de tester un produit ou un 
service. Les jeunes qui sont de 
très grands utilisateurs de réseaux 
sociaux, peuvent facilement 
pratiquer cette activité et devenir 
des "influenceurs", en faisant la 
promotion d'un produit et se faire 
rémunérer en contrepartie. Les 
entreprises peuvent faire appel à 
des "influenceurs" pour les aider 
à influencer le comportement 
du consommateur en suscitant 
un intérêt pour leurs produits, 
toutefois cette activité est encore 
peu développée aujourd’hui dans 
le pays.

Imen.B

Sara.Y
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Au grand bonheur des 
amateurs du petit 
poisson bleu, la 

sardine a connu une baisse de  
prix à Annaba, et ce, depuis 
quelques jours. Après avoir 
nargué les consommateurs, 
la voilà qui se vend entre 
500 DA et 600 DA le kilo  
au niveau des marchés. Les 
poissonniers, visiblement 
heureux de l’avantage de 
pouvoir écouler leurs casiers 
sans peine, rivalisent pour 

attirer davantage de clients 
et cela  revient à l’abondance 
de la production au cours de 
cette saison. Les conditions 
climatiques sont aussi 
à   l’origine de cette bonne 
production et par voie de 
conséquence de la baisse des 
prix. La sardine et le poisson 
bleu suivent généralement les 
courants chauds. Notre bassin 
méditerranéen est chaud, 
tout le monde le sait et notre 
sardine réputée pour sa chair 
appréciable  trouve un biotope 

incomparable ailleurs. 

 Il n’y a pas si longtemps, 
le produit, devenu rare et 
introuvable, avait pourtant 

atteint des cimes vertigineuses 
lorsqu’il était vendu à 1000 
DA le kilo. Depuis plusieurs 
semaines, une baisse sensible 
des prix a été constatée. De 
leurs côtés, les consommateurs 
ont exprimé leur satisfaction 
d’abord pour le prix devenu 
subitement abordable et 
surtout pour la qualité du 
poisson. Ils soulignent que 

celui-ci est frais et sent 
véritablement la sardine qu’ils 
aiment consommer en friture 

ou accommodée suivant les 
différentes recettes dont ils ont 
le secret.

ANNABA / AMÉLIORATION CLIMATIQUE  

Enfin des prix raisonnables pour la «sardine»
Imen.B

Aokas est devenue en 
un temps record la 
capitale nationale du 

parapente ! Ce n’est pas de la 
langue de bois, mais c’est une 
réalité.
Les hautes et belles montagnes 
de Bejaia ont fait de cette 
région le berceau de la 
nouvelle pratique sportive peu 
connue jusque-là en Algérie. 
Le parapente en l’occurrence. 
Le parapente est un aéronef 
dérivé du parachute, 
permettant la pratique du 
vol libre ou du paramoteur. 
De nos jours, son utilisation, 
qui constitue un loisir et un 
sport, est indépendante du 
parachutisme et se rapproche 
plus d’autres pratiques de 
sports aériens comme le vol à 
voile ou le deltaplane. Le mini 
parapente étend encore les 
possibilités de pratiques

Inauguration d’un site de 
parapente à Imma Tadrart 
sur les hauteurs de la ville 

d’Aokas  
La réalisation d’un site de 
parapente à Aokas donnera 
encore plus de valeur à cette 
discipline au niveau de cette 
contrée et ailleurs dans toutes 
les coins du pays
Un site au niveau de Imma 
Tadrart (l’âme d’Aokas ) d’où 
vous aurez droit à des vues 
paradisiaques sur la baie de 
Bejaia et les communes du 
littoral

L’aéroclub d’Aokas l’Aile 
du Cap, parle déjà de lui !

   Après quelques années 
seulement de sa création, Aero 
Club Ailes du Cap AOKAS 
fait partie des meilleurs clubs 
au niveau national 
« on a été des adhérents de 
l’aéroclub de Souk El Ténine, le 
Dream Flight Sahel. Une forte 
demande s’est faite ressentir à 
Aokas et c’est pour cela qu’on 

a décidé de lancer un club de 
parapente à Aokas. L’aéroclub 
d’Aokas l’Aile du Cap 
compte actuellement plusieurs 
adhérents et adhérentes » nous 
a dit l’un des fondateurs de 
cette association.
Qu’en est-il des objectifs de 
ce club « l’un des premiers 
objectifs est de permettre à 
nos jeunes de voler et réaliser 
ainsi l’un des rêves les plus 
fous depuis la naissance 
de l’humanité. L’homme a 
toujours rêvé de voler ! Notre 
club souhaite contribuer au 
développement du parapente 
au niveau régional et même 
national. On souhaite aussi 
contribuer au développement 
du tourisme dans notre région 
puisque les touristes qui nous 
viennent se plaignent du 
manque d’activités à Aokas et 
ses environs » répond-t-il
Les gens d’Aokas furent 
agréablement surpris de voir 
des hommes et des femmes 
sautaient du sommet de la 
montagne, pour planer dans 
les airs à quelques centaines 
de mètres d’altitude et atterrir 
au niveau de la plage d’Aokas. 
Le grand engouement pour 

cette pratique sportive et loisir 
en même temps des habitants 
d’Aokas et des nombreux 
estivants qui choisissent 
chaque année de passer leurs 
vacances au niveau de la 
capitale de l’ex-commune 
mixte a poussé un groupe 
d’Aokassiens à lancer un club 
de parapente à Aokas. Les 
fondateurs de ce club sont 
conscients de la grande joie 
qu’ils ont offerte à tous les 
amoureux des loisirs puisque 
c’est tout ce qui manque 
chez nous ! Avec ce club de 
parapente, la région d’Aokas 
est devenue encore plus vivace 
et elle aura surement un autre 
atout de taille pour recevoir 
plus de touristes qui sont à 
la recherche de nouvelles 
sensations. « Il y a deux sortes 
de gens : ceux qui peuvent être 
heureux et ne le sont pas, et 
ceux qui cherchent le bonheur 
sans le trouver » nous a dit un 
autre animateur d’aéroclub 
d’Aokas l’Aile du Cap

Naissance à Aokas du 
premier club féminin des 
sports aériens en Algérie

Aokas a donné aussi naissance 
au premier club féminin des 

sports aériens en Algérie qui 
est dénommé “ Les Sittelles” 
présidé par la très dynamique 
Raghdi Noura et  secondée 
par les omniprésentes Hayet et 
Souad Aïssat.
«  “Les sittelles” est un aéro-
club féminin de sport aérien 
et sport de montagne créé en 
octobre 2017. Le vol nous 
passionne et notre première 
expérience était en 2014. 
C’était une révélation, une 
sensation magique… nous 
avons ensuite enchaîné les 
stages et les cours, les sept 
premières au niveau national 
» nous a dit une fondatrice de 
club
Et pour les problèmes 
rencontrés pour lancer ce 
club, notre interlocutrice 
dira « On a eu de la chance 
d’être encouragés par nos 
familles qui sont ouvertes 
d’esprit et par notre région 
d’Aokas qui est fière de nous. 
Nos instructeurs nous ont 
beaucoup aidés aussi, et c’est 
en grande partie grâce à eux. 
Les difficultés se présentent à 
cause de l’incompréhension 
qui existe au sein de la société 
et qui oblige les femmes à ne 

pas oser pratiquer ce sport. Le 
nombre de femmes qui exerce 
cette discipline est très faible. 
Nous sommes environ 10 au 
niveau national actuellement. 
Malheureusement, beaucoup 
de femmes s’intéressent mais 
elles n’osent pas. »

Hayat Aissat d’Aokas, 
sacrée championne 

d’Algérie parapente Mixte
 Hayat Aissat, fille d’Aokas, est 
sacrée championne d’Algérie 
parapente Mixte lors de la 
huitième édition organisée au 
niveau de cette ville du littoral 
de la wilaya de Bejaia.
Aokas capitale du parapente 
nationale et ça grâce au travail 
accompli par les amoureux de 
la discipline au niveau local et 
je tiens à les féliciter
 
« Quelle joie ! Je ne trouve 
pas les mots pour décrire mes 
sensations actuelles ! Si ce 
n’est de l’allégresse, fierté... 
Et comment,  en voyant Hayat 
sur le podium (première 
place) devant les hommes 
qui partageaient la deuxième 
et la troisième place, j’ai eu 
vraiment des frissons ! Une 
image qui symbolise pour moi 
la parfaite égalité entre les 
hommes et les femmes.
Y a aucune différence 
d’habitudes entre les hommes 
et femmes...ce qui fait la 
différence entre les êtres 
humains c’est le travail...il faut 
travailler dur et les résultats ne 
tarderont pas à pleuvoir.
Je suis vraiment fier de toi 
Hayat et je lance un appel à 
toutes les femmes qui hésitent 
encore de sortir des carcans 
idéologiques à te prendre 
comme exemple » nous a dit 
un inconditionnel du parapente 
rencontré à Aokas lors de cette 
compétition nationale

Par Hafit Zaouche

BEJAIA  

Aokas… Capitale nationale du parapente



L’impassibilité de Vladimir Poutine et le flegme 
des Russes après les attaques de drones sur Moscou

Au Brésil, malgré les promesses de Lula, 
les menaces sur l’environnement se multiplient

En Belgique, la clémence de la justice après 
un bizutage fatal suscite l’amertume

A l’image du chef du 
Kremlin, la réaction 
des médias et de la 

population a été minimale. 
Les critiques sur le système 
de défense antiaérienne de la 
capitale russe, pourtant renforcé 
en début d’année, ont été 
étouffées, selon le monde fr.
Il fallait que la situation soit 
grave pour forcer Vladimir 
Poutine à sortir de son silence. 
Le dirigeant russe, qui ne 
commente plus aucun fait lié à 
la guerre en Ukraine, et encore 
moins les mauvaises nouvelles, 
a fini par s’exprimer presque à 
chaud sur l’importante attaque 
de drones qui a visé la capitale, 
mardi 30 mai.
M. Poutine visitait ce jour-
là un événement consacré à « 

l’économie créative », à Moscou. 
Selon la journaliste exilée 
Farida Roustamova, spécialiste 
des arcanes du Kremlin, les 
conseillers du président ont 
dû insister pour le convaincre 
qu’il était impossible de ne 
rien dire, quand bien même ce 
développement lui apparaîtrait 
mineur au regard des enjeux « 
historiques » qui focalisent son 
attention.
Vladimir Poutine n’a d’ailleurs 
pas pu s’empêcher, au cours 
de ce bref échange, en 
apparence spontané, avec une 
entrepreneuse, de disserter 
sur les racines du conflit et 
les méfaits de la disparition 
de l’Union soviétique. Pour 
le reste, le chef du Kremlin a 
accusé l’Ukraine – qui nie toute 

responsabilité dans l’attaque 
– de chercher à « terrifier la 
Russie » par « des méthodes 
terroristes », quand Moscou 
se contenterait de frapper en 
Ukraine « uniquement des 
objectifs militaires avec des 
armes de haute précision ».
Un non-événement pour Poutine
Le président russe s’est surtout 
attaché à rassurer sa population, 
en présentant cette attaque 
comme un non-événement. Les 
systèmes de défense antiaérienne 
installés dans la capitale ont 
fonctionné de façon « normale, 
satisfaisante », a-t-il souligné, 
allant jusqu’à comparer 
l’incident avec les attaques sans 
conséquences subies en 2018 
et 2019 par l’armée russe sur la 
base aérienne de Hmeimim, en 

Syrie.
Selon le ministère de la défense, 
huit appareils impliqués ont 
été neutralisés ou abattus avant 
d’atteindre leur cible, mais 
certaines épaves sont tombées 
sur des habitations. Deux 

personnes ont été légèrement 
blessées, a indiqué le maire de 
Moscou, Sergueï Sobianine. 
Entre autres sources, la chaîne 
Telegram Baza, qui dispose 
de relais au sein de la police, 
évoquait toutefois un total de .

La Chambre des députés, 
dominée par une droite 
ultraconservatrice et 

favorable à l’agronégoce, 
a adopté mardi un texte 
limitant les droits des peuples 
autochtones sur leurs terres. 
Une loi qui vient après d’autres 
mesures préoccupantes, selon le 
monde fr.
Une journée noire pour la 
protection de l’environnement 
au Brésil : c’est sans doute 
ainsi que restera gravé dans les 
mémoires ce mardi 30 mai, après 
l’adoption par la Chambre des 
députés d’un texte menaçant la 
nature et les peuples indigènes. 
Une séquence d’autant plus 
affligeante qu’elle intervient non 
pas durant le mandat d’extrême 

droite de Jair Bolsonaro, mais 
durant celui du président de 
gauche Luiz Inacio Lula da 
Silva, défenseur autoproclamé 
du climat.

Présenté en début de soirée, 
le projet de loi PL490, dit du 
marco temporal, soit « repère 
temporel », a été adopté à une 
très large majorité (283 voix 

contre 155), mais dans une 
ambiance électrique.
Toute la journée, les défenseurs 
de l’environnement auront fait 
leur possible pour empêcher 
l’adoption du texte. Au petit 
matin, une centaine d’indigènes 
du peuple guarani bloquaient 
une autoroute près de Sao 
Paulo avant d’être brutalement 
dispersés par la police à coups de 
gaz lacrymogène et de balles en 
caoutchouc, tandis que plusieurs 
rassemblements avaient lieu 
dans le reste pays. En séance, 
les élus de gauche ont haussé le 
ton et brandi des exemplaires de 
la Constitution pour convaincre 
leurs collègues. En vain.
Portée par l’agronégoce, la 
PL490 est considérée par 

beaucoup comme une attaque 
sans précédent contre les 
peuples autochtones depuis le 
retour de la démocratie. Elle 
stipule que l’homologation 
de nouvelles réserves ne sera 
désormais possible que sur 
des étendues peuplées par les 
indigènes au moment même de 
l’adoption de la Constitution, 
en 1988. Une mesure qui fait fi 
des déplacements forcés de ces 
populations et pourrait entraver 
tout nouveau processus de « 
démarcation ». Le texte autorise 
par ailleurs l’exploitation 
économique des terres indigènes 
et la possibilité d’entrer en 
contact avec des peuples isolés 
sous le prétexte très flou d’« 
utilité publique ».

Dix-huit étudiants de 
l’Université catholique 
flamande de Louvain 

étaient poursuivis pour avoir fait 
subir en 2018 à Sanda Dia, un 
camarade belgo-mauritanien, 
un calvaire ayant entraîné sa 
mort. Ils ont été condamnés à 
des travaux d’intérêt général, 
selon le monde fr.
Samedi 27 mai, ils étaient 300 à 
Anvers, 100 à Louvain, visage 
fermé, regard vide, colère 
sourde, larmes aux yeux pour 
certains. « Justice pour Sanda », 
« Tout le monde peut continuer 
à profiter de la vie, sauf Sanda 
», disaient leurs panneaux, qui 
dénonçaient aussi « une justice 

de classe ».
Les manifestants visaient 
l’arrêt pris, la veille, par la cour 
d’appel d’Anvers à l’encontre 
de « Shrek », « Mouche à merde 
», « Frimeur », « Petite semence 
», « Remork » et treize autres 
membres du cercle étudiant 
Reuzegom de l’Université 
catholique flamande de 
Louvain (KUL). Issus pour la 
plupart de très bonnes familles, 
ils comparaissaient pour la 
dernière fois devant leurs 
juges pour les faits qui avaient 
conduit à la mort, en 2018, du 
Belgo-Mauritanien Sanda Dia, 
20 ans, lors d’un « baptême 
» (bizutage) étudiant de trois 

jours, assorti de beuveries, 
d’ingestion forcée de bouillie 
pour chien et d’une souris 
malaxée, de torture animale 
et d’arrosage à l’urine.Entre 
autres.
De nombreux prévenus (une 
dizaine) ne s’étaient pas 
déplacés pour entendre la 
conclusion de cette affaire qui 
tenait la Flandre en haleine. 
Certains disaient craindre « 
les médias » qui, pourtant, 
se montraient plus généreux 
avec eux qu’avec des auteurs 
de petits larcins : en raison de 
leur jeune âge, leur véritable 
identité n’a jamais été publiée.
D’autres étaient « à l’étranger » 

ou passaient « des examens », 
ceux auxquels Sanda Dia aurait 
pu se préparer pour devenir 
ingénieur. Sauf que celui qu’on 
appelait « l’enfant du dimanche 

», parce qu’il était joyeux, 
rayonnant et ouvert aux autres, 
est décédé d’hypothermie – la 
température de son organisme 
avant chuté.
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UKRAINE ET MENACE RUSSE: 

Emmanuel Macron s’adresse aux Européens de l’Est

EXPLOSION DANS UNE BASE PALESTINIENNE AU LIBAN: 

cinq tués

L’UE craint une propagation du conflit au Soudan vers 
les pays voisins

Unité, soutien 
à l’Ukraine et 
souveraineté 

européenne: Emmanuel 
Macron va s’efforcer 
mercredi en Slovaquie de 
rassurer ses homologues est-
européens qui redoutent que 
des concessions ne soient 
faites à la Russie pour mettre 
fin plus vite à la guerre.
Le chef d’Etat prononcera un 
discours en début d’après-
midi au forum Globsec 
de Bratislava, axé sur 
les questions de sécurité 
régionales, une première pour 
un président français, à un 
mois du sommet de l’Otan à 
Vilnius, les 11-12 juillet.

“Il s’agit d’envoyer des 
signaux clairs sur notre 
détermination à soutenir 
l’Ukraine dans la durée et 

de revenir également sur 
l’avenir de l’Europe, de 
l’Union européenne et de 
notre continent, notamment 

en matière sécuritaire”, 
résume l’Elysée.
“C’est une partie de l’Europe 
qui est évidemment sous 
grande tension en ce moment 
à cause de la situation en 
Ukraine et pour qui le sommet 
de l’Otan est l’horizon 
stratégique” immédiat, relève 
un conseiller du président 
français.
Les chefs d’Etat et de 
gouvernement de l’Otan 
doivent réaffirmer à Vilnius 
leur soutien politique et 
militaire à l’Ukraine, en 
proie depuis 15 mois à une 
offensive russe qui inquiète 
aussi les pays voisins issus du 
glacis soviétique.

“Il faut que nous restions 
unis (..) Il n’y a pas de 
place pour les compromis et 
les zones grises”, a mis en 
garde le président lituanien 
Gitanas Nauseda devant 
son homologue français à 
l’Elysée.
Emmanuel Macron a hérissé 
plus d’une fois ses pairs 
en suggérant de ne pas 
“humilier” la Russie et de 
lui accorder, tout comme à 
l’Ukraine, des “garanties 
de sécurité” au sortir de la 
guerre afin de ne pas répéter 
les erreurs de 1918 qui 
conduisirent à l’avènement 
de l’Allemagne nazie.

Cinq combattants 
d’une organisation 
palestinienne pro-

syrienne ont été tués mercredi 
dans l’explosion accidentelle 
d’une roquette sur une base 
dans l’est du Liban, a indiqué 
à l’AFP un responsable 
sécuritaire libanais.
L’explosion s’est produite sur 
la base du Front Populaire de 
Libération de la Palestine- 
Commandement Général 
(FPLP-CG) à Qoussaya (est), 
près de la frontière avec la 
Syrie, a précisé ce responsable 

sous couvert d’anonymat.
“Une ancienne roquette 
a explosé dans un dépôt 
d’armes sur cette base et cinq 
combattants ont été tués”, a-t-
il indiqué.
Le FPLP-CG est basé à 
Damas mais l’organisation 
dispose de bases au Liban 
dans la vallée de la Békaa 
(est) et au sud de Beyrouth.
A Damas, le porte-parole de 
cette organisation, Anwar 
Raja, a accusé Israël d’avoir 
mené un raid contre la base 
de Qoussaya située près de la 

frontière syrienne.
“Des raids israéliens ont visé 
cette position dans la nuit”, 
a-t-il dit, faisant état de “cinq 
combattants tués”.
“Nous n’avons pas 
d’informations détaillées pour 
le moment sur l’opération”, 
a-t-il ajouté.
Interrogée par l’AFP, une 
porte-parole militaire 
israélienne a démenti toute 
implication. “Ce n’est pas 
une activité de l’armée 
israélienne”, a-t-elle assuré.
La base de Qoussaya avait été 

visée en août 2019 par un raid 
israélien.
Le FPLP-CG, allié au 
Hezbollah pro-iranien au 

Liban, avait également accusé 
en juillet 2015 Israël d’une 
attaque ayant fait sept blessés 
sur une base du groupe.

L’envoyée de l’UE 
dans la Corne 
de l’Afrique a 

salué les efforts déployés 
par l’Arabie saoudite 
et les États-Unis pour 
mettre fin à la violence 
au Soudan, mais a averti 
que les combats en cours 
continuaient de menacer la 
stabilité régionale.
Dans une interview 
accordée à Arab News 
lundi, Annette Weber, la 
représentante spéciale 
de l’UE, a déclaré que le 
risque de «propagation» de 
la violence était évident.
Weber est arrivée à Riyad 
samedi pour discuter de la 
crise soudanaise avec des 
responsables du ministère 

des Affaires étrangères 
et des représentants du 
Conseil de coopération du 
Golfe.
«L’attention a été portée 
sur le Soudan et sur 
l’engagement actuel de 
l’Arabie saoudite et des 
États-Unis à Djeddah 
avec les deux généraux», 
a indiqué Weber en 
référence aux discussions 
préliminaires entre les deux 
parties belligérantes, les 
forces armées soudanaises 
et les forces paramilitaires 
de soutien rapide.
Elle a déclaré qu’une 
solution serait impossible 
sans les efforts de l’Arabie 
saoudite et des États-Unis 
pour que les deux forces 

discutent entre elles.
L’accent a été mis sur 
la question suivante : 
«Comment pouvons-
nous parvenir à un accord 
global ? Un accord de 
paix. Les États membres 
de l’UE soutiennent 
clairement cet engagement 
et ces négociations.»
Bien qu’elle reconnaisse 
que l’obtention d’un 
cessez-le-feu permanent 
puisse être considérée 
comme «improbable» à 
ce stade, elle espère au 
moins une cessation des 
combats afin de permettre 
l’acheminement de l’aide 
vers Khartoum et les autres 
régions du Soudan.
«Nous avons tous été 

très clairs sur le fait que 
le Royaume d’Arabie 
Saoudite et les États-Unis 
font ce premier pas. La 
“négociation préalable”, 

comme ils l’appellent, 
pour un cessez-le-feu et 
l’accès pour acheminer 
l’aide humanitaire», a-t-
elle signalé.
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En prévision du prochain 
stage de la sélection 
algérienne, Djamel 

Belmadi a convoqué 26 joueurs, 
dont quatre nouveaux noms.
Oussama Benbot, Himad Abdelli, 
Houssem Aouar et Aymen 
Mahious vont retrouver la 
sélection algérienne, à partir du 
12 juin, et ce, pour la première fois 
de leur carrière. Ils prendront part 
au stage préparatif des rencontres 
contre l’Ouganda, comptant pour 
la 5ème journée des éliminatoires 
de la CAN 2023, le 18 juin 2022 
au stade de Japoma, à Douala, au 
Cameroun (16h00), et la Tunisie 
en amical le 20 juin au stade du 
19 Mai 1956 d’Annaba (20h00).
Le gardien de but Benbot a été 
auteur d’excellentes prestations 
avec l’USM Alger en Coupe 
de la CAF. Son coéquipier, 
Mahious est en train de réussir 

une excellente saison avec les 
Rouge et Noir. En plus des 
deux usmistes, on retrouve 
Aouar qui devrait effectuer son 
baptême du feu avec la sélection 
algérienne contre l’Ouganda et 
Himad Abdelli qui s’est illustré 
individuellement avec Angers 
SCO lors de la deuxième partie 
de la saison.
Par ailleurs, on note le comeback 
de Victor Lekhal. Auteur d’une 
saison aboutie avec le Havre AC 
(36 matchs, 6 buts), le milieu 
de terrain revient au plus haut 
niveau, après une blessure au 
genou (rupture des ligaments). 
L’international (1 sélection) n’a 
plus été appelé en EN depuis le 
mois de mars 2019. Le défenseur 
de l’USMA Haitham Loucif et 
de l’attaquant de West Ham Saïd 
Benrahma font également leur 
retour.

Rayan Aït Nouri, l’arrière gauche algérien de 
Wolverhampton, ne figure pas dans la liste 
des joueurs convoqués par Djamel Belmadi 

pour le prochain rassemblement des Verts.
En effet, hier en soirée, le sélectionneur national, 
Djamel Belmadi avait annoncé sa liste des 26 joueurs 
concernés par les deux matchs, respectivement 
contre l’Ouganda pour le compte des éliminatoires 
de la CAN 2023, le 18 juin et face à la Tunisie en 
amical, le 20 du même mois.
Aït Nouri, qui a honoré sa première convocation avec 
l’EN au mois de mars dernier à l’occasion de la double 
confrontation contre le Niger, n’a pas été rappelé par 
le coach national pour les deux prochaines échéances. 
En effet, la raison est simple, Belmadi a jugé utile de 
ne pas le convoquer en raison de son faible temps de 
jeu avec Wolverhampton en Angleterre.
Le latéral gauche de 21 ans a fait seulement 21 
apparitions avec les Wolves en Premier League, dont 
neuf titularisations. Et il n’a disputé que 45 minutes 
de jeu depuis le dernier regroupement des Verts, le 
weekend dernier contre Arsenal (défaite 5-0). Pour 
dire que cette situation a logiquement poussé Djamel 
Belmadi à s’en passer de ses services.

Quatre années après sa 
première convocation 
avec les Verts, le milieu 

de terrain du Havre AC, Victor 
Lekhal retourne à nouveau en 
sélection. Une juste récompense 
pour sa belle saison avec le HAC.
Auteur d’une saison aboutie avec 
le Havre, Lekhal (29 ans) revient 
au plus haut niveau. Avec le 
HAC, ils ont pratiquement réalisé 
l’accession en Ligue 1 française. 
Une victoire lors de la dernière 
journée contre Dijon suffira.
L’international algérien (1 
sélection) a été également choisi 
dans le « onze » type de la saison, 
lors des récents Trophées UNFP. 

Il a énormément contribué à 
la belle saison du HAC (36 
matchs, 6 buts). Pour dire que 
la convocation de Victor Lekhal 
pour le prochain rassemblement 
de l’EN est amplement méritée.
Pour rappel, Victor Lekhal avait 
fait ses débuts avec les Fennec, le 
29 mars 2019 en amical contre la 
Tunisie. Il était incorporé d’entrée 
par Djamel Belmadi, mais il a eu 
la malchance de contracter une 
méchante blessure au genou droit 
(rupture des ligaments croisés) 
qui l’a éloigné des terrains pour 
plusieurs mois. Depuis, le joueur 
des Ciel et Marine n’a plus remis 
les pieds en sélection.

EN :
Les nouveautés de Djamel Belmadi

EN :
Quatre ans après, Victor Lekhal retrouve les Fennecs

Aït Nouri victime de son manque de temps de jeu 
avec les Wolves
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Le Real Madrid prépare le départ de Karim Benzema

Mercato :
Le Real Madrid va dépenser près de 300 M€ pour Eden Hazard

Courtisé par l’Arabie 
saoudite, Karim Benzema 
fait paniquer le Real 

Madrid. Les Merengues se 
préparent à toutes les options, 
surtout celle d’un départ.
La décision. Ces derniers jours, 
le Real Madrid et toute la planète 
football attendent de savoir ce 
que fera Karim Benzema (35 ans) 
la saison prochaine. Jusqu’il y a 
encore quelques semaines, tout 
semblait plutôt clair puisque les 
médias ibériques évoquaient 
une prolongation de contrat 
jusqu’en 2024. Il s’agissait de 
la fameuse clause Ballon d’Or. 
Les pensionnaires du stade 
Santiago Bernabéu prolongent 
automatiquement le contrat d’un 
joueur d’une année si jamais il 
remporte le prestigieux trophée. 
Ce qu’a réussi à faire l’ancien 
joueur de l’OL en 2022.
Au-delà de ça, les Merengues 
comptaient sur ses qualités et son 
leadership pour mener l’attaque 
et l’équipe en 2023-24. Sa 
dernière saison à Madrid d’après 
les échos venus d’Espagne. Mais 
tout a basculé il y a quelques 
jours. En effet, Karim Benzema 
a reçu une énorme proposition 
venant d’Arabie saoudite, a 
priori d’Al-Ittihad. Concernant 
les chiffres de cette opération, 
Relevo évoquait un contrat de 
deux ans avec un salaire total 

de 200 millions d’euros. Hier, 
El Chiringuito a confirmé cette 
information en parlant d’un bail 
de deux saisons avec un salaire 
de 100 millions d’euros nets par 
an.
Florentino Pérez acceptera le 
choix de KB9
De son côté, AS a plutôt évoqué 
un contrat de deux saisons 
avec un salaire de 400 millions 
d’euros. Des chiffres fous. 
En plus d’une offre financière 
colossale, KB9 occuperait 
également le rôle d’ambassadeur 
pour le Mondial 2030, que 
l’Arabie saoudite souhaite 
organiser. Il aurait également 

d’autres avantages comme le 
fait d’être exempté d’impôts. De 
quoi le faire réfléchir. Hier, The 
Athletic a expliqué qu’il avait eu 
un rendez-vous avec Florentino 
Pérez afin de lui parler de cette 
offre et d’évoquer son choix.
Defensa Central en dit d’ailleurs 
plus sur cette réunion capitale. 
Le président madrilène a assuré 
KB9 de son soutien, qu’importe 
la décision qu’il prendra. 
Les deux hommes ont une 
excellente relation personnelle 
et professionnelle. Pérez estime 
que Benzema a gagné le droit de 
décider ce qui est le mieux pour 
lui après avoir tant donné au 

club. Certains médias ibériques 
assurent qu’il n’a pas encore 
tranché et qu’il devrait le faire 
très rapidement. Mais à Madrid, 
on se prépare déjà au pire. La 
Cadena SER explique que dans 
les bureaux du Real Madrid, 
c’est la panique face à la menace 
saoudienne.

Le Real Madrid envisage 
sérieusement son départ

Des sources au club ont confirmé 
que le Français avait bien cette 
offre entre les mains et qu’il 
réfléchit. Il devrait annoncer son 
choix avant le dernier match 
face à l’Athletic Bilbao. Mais la 
SER explique que les supporters 

madrilènes se préparent déjà à 
rendre le plus grand hommage à 
leur capitaine, qui pourrait s’en 
aller après 14 années de bons 
et loyaux services. Du côté du 
Real Madrid, on se prépare donc 
sérieusement à cette option. 
L’écurie espagnole est plus que 
jamais sur le coup pour recruter 
deux attaquants. C’est ce qu’a 
demandé Carlo Ancelotti. Outre 
Joselu, qui remplacera Mariano 
Diaz, les Merengues veulent un 
taulier devant.
Encore plus avec un Benzema 
potentiellement sur le départ. 
Récemment, les noms de Roberto 
Firmino (libre, Liverpool), 
Lautaro Martinez (Inter Milan) et 
Harry Kane (Tottenham), qui veut 
poursuivre en Angleterre, ont été 
cités. Erling Haaland (Manchester 
City) semble inaccessible cet été. 
Kylian Mbappé (PSG), lui, a déjà 
annoncé qu’il resterait dans la 
capitale française l’an prochain. 
Le Real Madrid va devoir 
être d’attaque cet été si Karim 
Benzema tire sa révérence. En 
Espagne, on croit fort en cette 
option tant l’offre des Saoudiens 
est démentielle. Ce qui est sûr, 
c’est que le Français ne fera pas 
traîner les choses comme a pu le 
faire Griezmann avec le Barça et 
l’Atlético il y a quelques années 
lors de son documentaire «La 
Décision».

Recruté par le Real Madrid 
en 2019, Eden Hazard 
n’a pas vraiment réussi à 

convaincre. Sportivement comme 
financièrement, cette opération 
est un échec pour le moment.
Le nouveau galactique. À l’été 
2019, le Real Madrid a tout fait 
pour recruter Eden Hazard. Le 
Belge était la grande priorité 
de Zinedine Zidane et des 
Merengues, qui cherchaient une 
nouvelle star offensive après 
le départ de Cristiano Ronaldo 
en 2018. Pour le déloger de 
Chelsea, les pensionnaires du 
stade Santiago-Bernabéu ont 
officiellement déboursé 100 
millions d’euros, auxquels il 
faut ajouter des bonus estimés à 
16 M€ selon Sport. Mais le prix 
serait bien plus élevé au final. En 
2020, La Dernière Heure a révélé 
que l’opération avait coûté au 
total 160 M€.
Le média belge a dévoilé le détail 
des échéances liées à ce transfert, 
à savoir un paiement de 40 M€ en 
2019, 56 M€ en 2020 et 64 M€ 
en 2021. En plus de cette somme, 
le Real Madrid a versé un salaire 
conséquent à l’ancien joueur 
du LOSC. Sport révèle qu’il a 
touché 30 M€ de salaire brut lors 
de sa première saison. En raison 
de la crise liée au coronavirus, ses 
émoluments sont passés à 29 M€ 

bruts par la suite. Il est le joueur le 
mieux payé du Real Madrid et de 
la Liga. Il est aussi un footballeur 
qui coûte une fortune à son club.
500 jours d’absence
En effet, le Belge a 
malheureusement été souvent 
handicapé par les blessures. Quand 
il a pu jouer, il a globalement 
déçu et n’a pas apporté ce qu’on 
attendait de lui. Sportivement, 
cette opération n’est pas un 
grand succès. Présent depuis 
pratiquement 4 ans à Madrid, 
Hazard a disputé 22 rencontres 
toutes compétitions confondues 
lors de sa première saison. Le 
temps de marquer 1 but et de 
délivrer 4 assists. Il faut préciser 
que cette saison-là, il avait été 
blessé par Thomas Meunier face 
au PSG en Champions League. 
Pour sa deuxième année, le Belge 
est apparu à 20 reprises (4 buts et 
2 assists).
La saison suivante, en 2021-22, 
Hazard a affiché un bilan de 24 
buts, 1 but et 2 passes décisives. 
Lors de cet exercice 2022-23, il 
a de nouveau été trahi par son 
corps, lui qui a subi au total 18 
blessures depuis son arrivée 
selon transfermarkt (500 jours 
d’absence). Carlo Ancelotti n’a 
fait appel à lui qu’à 10 reprises 
cette saison (4 titularisations). 
Le temps de marquer 1 but et 

de délivrer 1 passe décisive. Au 
total, Sport explique qu’il a joué 
34,86% des matchs disputés 
par le Real Madrid depuis son 
arrivée (76 sur 218, 44 en tant 
que titulaire et 22 en tant que 
remplaçant).

Il va coûter environ 300 M€
Cela signifie qu’il a coûté un peu 
plus de 3 M€ par match joué (5,2 
M€ lorsqu’il était titulaire). Sport 
précise que pour chaque minute 
jouée, il a touché un peu de 62 
000 euros. Depuis son arrivée, 
il a marqué 7 buts. Chaque but 
vaut 33,2 millions d’euros. 
Pour les passes décisives (9 au 

total), chacune vaut 25,8 M€. Si 
on s’intéresse uniquement à la 
saison en cours, Hazard coûte 
2,9 M€ par match (73 791 euros 
par minute). Ses buts valent 29 
millions et ses assists, 14,5 M€. 
Si on calcule entre son transfert 
et son salaire, il a coûté pour le 
moment 233 M€, si on se base sur 
un transfert à 116 M€.
Si on suit les chiffres avancés 
par La Dernière Heure, le Real 
Madrid a déjà déboursé 277 M€ 
(160 M€ de transfert, 30 M€ de 
salaire pour sa première saison 
et 29 M€ les trois suivantes). Si 
l’ancien international belge, qui 

a annoncé sa retraite après le 
Mondial au Qatar, va au bout de 
son contrat en juin 2024, ce qui 
est l’idée selon nos informations; 
les Madrilènes paieront au total 
262 M€ (si on se base sur un 
transfert à 116 M€) et 306 M€, 
si on se fie aux informations de 
la DH. Pour cette option comme 
pour l’autre, cela reste cher pour 
un joueur qui était censé apporter 
plus sur le terrain comme en 
dehors (merchandising). Sport 
le qualifie de «plus gros flop de 
l’ère Florentino Pérez». Hazard 
a encore le temps d’inverser la 
tendance.
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En Bref...Apple confirme la fin prochaine d’un service 
historique pour vous pousser à utiliser 

iCloud Photos

ASUS annonce la ROG Matrix RTX 4090

 une GeForce dopée au métal liquide

L’action du leader des puces 
graphiques a presque triplé en un an, 
face à la puissance de calcul galopante 
nécessaire pour faire fonctionner les 
nouveaux systèmes d’intelligence 
artificielle générative
C’est un groupe très fermé. Le 
spécialiste des puces graphiques Nvidia 
a brièvement rejoint en séance, mardi, 
le club des entreprises américaines 
ayant atteint une capitalisation de 
1.000 milliards de dollars (un « trillion 
», en anglais). Une barre que seuls les 
Gafam (Google/Alphabet, Amazon, 
Facebook/Meta, Apple et Microsoft) 
et Tesla ont franchi avant elle – dont 
sont aujourd’hui sortis Meta et Tesla. 
Nvidia, qui ne savait plus que faire de 
ses puces graphiques après le crash 
des cryptos, profite d’une flambée de 
la demande, alors que ses composants 
jouent un rôle central dans les 
intelligences artificielles génératives, 
comme ChatGPT ou Midjourney. A la 
clôture à New York, l’action a terminé 
à 401 dollars, pour une capitalisation 
de « seulement » 992 milliards. Jeudi, 
le titre s’était envolé de 20 % après 
la publication de prévisions très 
ambitieuses, appuyées sur le boom de 
l’IA.
Fondée il y a trente ans par l’ingénieur 
américano-taïwanais Jen-Hsun « 
Jensen » Huang – qui est désormais la 
35e personne la plus riche du monde, 
à 35 milliards de dollars –, cette 
entreprise peu connue du grand public 
voyait initialement son avenir dans les 
jeux vidéo. Elle a ainsi développé des 
processeurs graphiques (GPU) destinés 
à améliorer la qualité des images pour 
les joueurs.
Ces puces ont une capacité de 
calcul très supérieure à celle d’un 
ordinateur classique, un potentiel qui a 
rapidement intéressé les développeurs 
d’intelligence artificielle (IA), 
gourmande en traitement de données. 
Certains de ces GPU coûtent plusieurs 
dizaines de milliers de dollars pièce.
Mercredi, après Bourse, Nvidia a fait 
état de résultats supérieurs aux attentes 
mais a surtout publié une prévision 
astronomique pour son deuxième 
trimestre, qui représenterait une hausse 
de 64 % par rapport au même trimestre 
de 2022.
Lors de la conférence téléphonique de 
présentation des résultats, Jensen Huang 
a expliqué que l’univers des centres 
de traitement de données, essentiels 
à l’informatique à distance (Cloud), 
entamait une transition majeure et une 
mise à niveau technologique, pour 
faire face notamment aux nouvelles 
exigences de l’IA.
Le dirigeant a estimé que les 
investissements à engager pourraient 
atteindre mille milliards de dollars dans 
les années à venir, dont Nvidia entend 
capter une partie non négligeable. « 
Nous avons de la concurrence dans tous 
les sens », a reconnu Jensen Huang, 
mais « nous sommes la solution la 
moins onéreuse » pour les entreprises 
qui souhaitent améliorer leurs capacités 
de traitement de données.

C’est officiel, le service 
My Photo Stream 
va définitivement 

fermer ses portes à compter du 
mois de juillet prochain.
La transition vers iCloud Photos 
peut donc dès à présent com-
mencer…
My Photo Stream : qu’est-ce 

que c’est ?
Si vous ne connaissez pas My 
Photo Stream, il s’agit d’un ser-
vice cloud proposé par la marque 
à la pomme depuis environ une 
douzaine d’années. Lancé aux 
côtés d’iCloud en 2011, celui-
ci vous permettait de stocker 
gratuitement jusqu’à 1 000 pho-
tos depuis vos différents appa-
reils Apple. En revanche, cette 
solution présentait quelques 
inconvénients puisqu’elle ne 
permettait pas aux utilisateurs et 
aux utilisatrices de synchroniser 

leurs photos dans une qualité 
optimale. De plus, les clichés 
n’étaient disponibles sur My 
Photo Stream que pendant une 
courte période, limitant consi-
dérablement son intérêt.

Au vu de ces différentes 
contraintes, et même si la firme 
de Cupertino n’a pas communi-
qué la raison exacte de cette dé-
cision, nous venons d’apprendre 
que My Photo Stream allait pro-

chainement tirer sa révérence.
Apple veut vous encourager à 
transiter vers iCloud Photos
Vendredi dernier, dans un post 
de blog, la société dirigée par 
Tim Cook a annoncé l›arrêt dé-
finitif de My Photo Stream. Voi-
ci ce qu›elle a déclaré : « Dans 
le cadre de cette transition, les 
nouveaux téléchargements de 
photos vers Mon flux de pho-
tos à partir de vos appareils 
s›arrêteront un mois avant, le 
26 juin 2023. Toutes les photos 
téléchargées sur le service avant 
cette date resteront dans iCloud 
pendant 30 jours à compter de 
la date de téléchargement et 
sera disponible sur tous vos 
appareils sur lesquels My Photo 
Stream est actuellement activé. 
D’ici le 26 juillet 2023, il n›y 
aura plus de photos dans iCloud 
et le service sera fermé ».

La ROG Matrix RTX 4090 est 

l’une des premières cartes gra-

phiques à faire usage de métal 

liquide, mais aucun risque de 

court-circuit. Promis.

Depuis quelques jours, ASUS 

profitait des réseaux sociaux 
pour venir titiller les amateurs 

de « grosse puissance » en évo-
quant la sortie prochaine de 
son « vaisseau amiral » dans le 
monde de la carte graphique.
Watercooling et métal liquide
Forcément, il ne pouvait être 
question d’une carte totalement 
inédite dans la mesure où ni 
AMD ni NVIDIA n’ont de nou-
veau GPU sur leur feuille de 
route.
ASUS a donc « simplement » 
décidé de peaufiner le design de 
sa carte graphique la plus puis-
sante – un modèle de GeForce 
RTX 4090 – afin de la doter 
d’un système de refroidissement 
pour ainsi dire unique. Baptisée 
ROG Matrix RTX 4090, la carte 
est effectivement la première 
ROG Matrix depuis la sortie 
d’une vieille RTX 2080 Ti.
Cela dit, même si vous faites 
partie des initiés et que le nom 
de ROG Matrix RTX 2080 Ti 
vous dit quelque chose, cela ne 
va pas vous aider à savoir de 
quoi il retourne : ASUS a com-
plètement revu son concept.
Moins de 60 °C @ 450 watts ?
Le passage à la RTX 4090 est 
effectivement l’occasion de 
repenser la solution de refroi-
dissement de cette ROG Matrix 
pour la convertir au watercoo-
ling avec un système all-in-one 
comme on en trouve de plus en 

plus souvent.
La ROG Matrix est donc ac-
compagnée d›un radiateur de 
360 millimètres, lequel est 
surmonté de trois ventilateurs 
ROG MF-12S ARGB afin de 
garder le GPU sous les 60 °C 
même lorsque le TGP atteint 
450 watts d›après ASUS. Plus 
original encore, la ROG Matrix 
est l›une des toutes premières 
cartes à utiliser le métal liquide 
pour assurer le contact entre le 
die du GPU et le dissipateur.
Un tel dispositif est évidemment 
très risqué dans la mesure où le 
métal liquide conduit aussi bien 
la chaleur… que l›électricité ! 
Il convient donc d›assurer un 
montage exemplaire pour évi-
ter tout court-circuit. Bien sûr, 
histoire de faire bonne mesure, 
ASUS assure que la mémoire 
vidéo et la section VRM sont 
aussi bien refroidies que le 
GPU.
En revanche, ASUS ne donne 
pour l›heure aucun tarif, mais 
précise que la ROG Matrix RTX 
4090 Ti devrait sortir au cours 
du troisième trimestre 2023. 
Nous misons pour notre part sur 
plus de 2 500 euros. On prend 
les paris ?
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Si les injections de 
corticoïdes n’aident pas 
à réduire la douleur, 

elles pourraient avoir toute la 
place après une arthroplastie 
du genou (pose de prothèse 
totale), pour mieux récupérer.
Entre douleurs et rééducation 
difficile, les suites opératoires 
d’une pose de prothèse 
de genou peuvent être 
particulièrement éprouvantes. 
Aussi, pour aider les patients 
dans cette épreuve, des 
chercheurs ont entrepris de 
comparer le soulagement de 
la douleur et la récupération 
fonctionnelle de l’articulation 
parmi trois groupes de 
patients recevant différents 
protocoles.
Dans une étude publiée le 
23 mai 2023 dans le Journal 
of Bone & Joint Surgery 
(Souce 1), des scientifiques 
de l’Université de Hong 
Kong rapportent avoir recruté 
178 patients ayant subi 
une arthroplastie du genou, 
autrement dit chez qui une 

prothèse totale de genou a été 
posée. Le groupe a été divisé 
au hasard et à l’aveugle 
(c’est-à-dire sans que patients 
et chercheurs ne sachent qui 
est dans quel protocole) en 
quatre catégories :
• les patients recevant 
un placebo (médicament sans 
principe actif) ;
• les patients recevant 
des corticostéroïdes 
intraveineux,
• celles et ceux 
recevant des corticostéroïdes 
périarticulaires ;
• et enfin les patients 
recevant une combinaison de 
corticostéroïdes intraveineux 
et périarticulaires.
Verdict : si la dernière 
combinaison n’a pas permis 
de soulager la douleur post-
opératoire des patients, elle 
a conduit à une amélioration 
des indicateurs clés de 
récupération fonctionnelle 
- autrement dit l’amplitude 
de flexion du genou et la 
puissance du quadriceps du 

genou - dans les jours suivant 
la chirurgie, par rapport aux 
patients du groupe placebo. 
Les patients ayant reçu des 
injections de corticoïdes 
en intraveineux et en 
périarticulaire ont également 
marché sur une plus longue 
distance que les participants 
des autres groupes, durant les 
trois premiers jours suivant 
l’opération.
Une procédure qui permettrait 
de diminuer la durée 
d’hospitalisation
Les chercheurs rapportent 
également avoir observé 
des différences entre les 
groupes concernant le retour 
à domicile. Ainsi, les patients 
qui ont reçu la combinaison de 
corticostéroïdes étaient plus 
susceptibles d’être renvoyés 
directement de l’hôpital à 
leur domicile plutôt que de 
passer par un établissement 
de réadaptation (67 % 
contre 38 % dans le groupe 
placebo). Les taux de retour à 
domicile étaient de 55 % avec 

les corticostéroïdes par voie 
intraveineuse seuls et de 59 
% avec les corticostéroïdes 
périarticulaires seuls.
“Cette étude fournit de 
nouvelles informations sur 
la gestion de la douleur dans 
[la pose de prothèse totale de 
genou], lesquelles peuvent 
permettre une meilleure 
récupération fonctionnelle et 
une meilleure réadaptation 
après [cette chirurgie], et ainsi 
faire progresser la capacité 

d’effectuer une arthroplastie 
en tant que procédure 
ambulatoire”, ont écrit les 
auteurs en conclusion.
Ils admettent toutefois 
certaines limites à leur 
étude, notamment la petite 
taille de l’échantillon, qui 
n’a pas permis d’évaluer les 
risques liés à ces injections 
(infections), bien qu’aucun 
cas d’infection n’ait été 
constaté lors de cette 
expérimentation.

Dans une nouvelle étude, 
une alimentation pauvre 
en flavanols, une famille 

d’antioxydants présents dans 
certains fruits et légumes, a été 
associée à un plus grand risque de 
perte de mémoire liée à l’âge.
On le sait, une alimentation saine 
et équilibrée, qui fait la part belle 
aux fruits et légumes, est essentielle 
pour maintenir une bonne santé, et 
augmenter ses chances de vieillir en 
bonne santé. Une vaste étude vient 
le confirmer, en mettant en lumière 
ce qu’il peut advenir si ça n’est pas 
le cas.
Parue dans la revue PNAS 
(Source 1), celle-ci indique qu’une 
alimentation pauvre en flavanols, 
sous-famille de flavonoïdeset 
nutriments présents dans certains 
fruits et légumes, entraîne une plus 
importante perte de mémoire liée à 
l’âge.
Concrètement, l’étude révélé que 
l’apport en flavanols chez les 
personnes âgées suit les scores des 
tests conçus pour détecter la perte 
de mémoire due au vieillissement, 
et qu’à l’inverse, la reconstitution 

de ces composants alimentaires 
chez les plus de 60 ans légèrement 
déficients en flavanols améliore les 
performances de ces tests.
“L’amélioration [de la mémoire] 
parmi les participants à l’étude 
avec des régimes à faible teneur 
en flavanols était substantielle et 
soulève la possibilité d’utiliser 
des régimes ou des suppléments 
riches en flavanols pour améliorer 
les fonctions cognitives des 
personnes âgées”, a commenté 
Adam Brickman, professeur de 

neuropsychologie à l’Université 
Columbia (New York, Etats-Unis), 
dans un communiqué (Source 2).
Un coup de pouce pour l’hippocampe
Plus de 3 500 personnes âgées en 
moyenne de 71 ans et en bonne 
santé ont été réparties au hasard pour 
recevoir un supplément quotidien 
de flavanols (sous forme de pilule) 
ou un placebo pendant trois ans. 
Le supplément contenait 500 mg 
de flavanols, une quantité qu’il 
est conseillé d’obtenir à partir de 
l’alimentation (pour les adultes). Au 

début de l’étude, tous les participants 
ont rempli un questionnaire évaluant 
la qualité de leur alimentation, y 
compris la présence d’aliments 
riches en flavanols (fruits rouges, 
raisin, cacao, thé vert et thé noir…). 
Ils ont ensuite effectué une série 
d’activités sur ordinateur, à leur 
domicile, conçues pour évaluer les 
types de mémoire à court terme régis 
par l’hippocampe, zone du cerveau 
cruciale pour l’apprentissage de 
nouveaux souvenirs. Les tests ont 
été répétés au bout d’un an, de deux 
ans et de trois ans.
Verdict : à la fin de la première année 
de prise du supplément à base de 
flavanols, les participants qui avaient 
des niveaux de base de flavanols 
plus faibles que les autres ont vu 
leurs scores de mémoire augmenter 
en moyenne de 10,5 % par rapport 
au placebo et de 16 % par rapport 
à leur mémoire de base, au début 
de l’étude. Les tests cognitifs ont 
montré que l’amélioration observée 
à un an se maintenait pendant au 
moins deux années supplémentaires.
Un régime spécifique pour bien 
vieillir ?

Pour les chercheurs, ces résultats 
suggèrent que la carence en 
flavanols est un facteur de perte de 
mémoire liée à l’âge, et, au-delà, 
qu’un cerveau âgé a des besoins 
spécifiques pour bien vieillir. “Au 
cours de ce siècle, alors que nous 
vivons plus longtemps, la recherche 
commence à révéler que différents 
nutriments sont nécessaires pour 
fortifier nos esprits vieillissants”, 
a commenté le Dr Scott Small, 
coauteur de l’étude, invitant le 
monde de la recherche à poursuivre 
les investigations dans ce sens, toug 
comme il l’a fait précédemment pour 
le bon développement du système 
nerveux des nourrissons.
“Nous pensons que le déclin de 
la mémoire lié à l’âge se produit 
tôt ou tard chez presque tout le 
monde, bien qu’il existe une grande 
variabilité [entre individus]”, a 
poursuivi le chercheur. Il est ainsi 
possible qu’une partie de cet écart 
soit due à des différences en matière 
d’apports en flavanols, et donc qu’en 
privilégiant les aliments qui en sont 
riches, on aide son cerveau à mieux 
vieillir.

Prothèse totale de genou : 
les injections de corticoïdes aideraient à la rééducation

Perte de mémoire liée à l’âge : un régime pauvre en
 flavanols augmenterait le risque
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Quand les premiers rayons 
de soleil sont de sortie, 
nos pieds aussi ! Pour 

avoir de jolis pieds sur la plage ou 

en portant des chaussures ouvertes 

cet été, découvrez l’astuce très 

étonnante d’une dermatologue.

C’est officiel, le soleil marque 

un retour très attendu et annonce 
l’approche de l’été. Avec la hausse 
des températures et les rayons de 
soleil qui nous font du bien dès 
le matin, nos tenues changent et 
nous troquons de plus en plus nos 
baskets et autres paires de bottes 
pour des chaussures ouvertes. 
Seul bémol, après avoir passé 
des mois enfermés, nos pieds 
ont malheureusement été un peu 
plus négligés côté soin et peuvent 
apparaître secs.
Ainsi, il est de mise de s’atteler à 
chouchouter nos pieds, avant de 
flâner sur la plage ou de déambuler 
dans les rues avec une paire de 
sandales. Pour cela, certaines 
personnes optent pour un rendez-
vous chez le podologue, mais 
il va de soi qu’une routine de 
soin à la maison est également 

importante. Sur son compte 
TikTok, le Dr Shereene Idriss, 
une dermatologue américaine, a 
dévoilé une drôle d’astuce pour 
prendre soin de ses pieds avant 
l’été.
Comment avoir de beaux pieds 

avant l’été ? L’astuce très 
étonnante d’une experte

S’il y a bien un endroit où l’on 
peut trouver des astuces toutes 
plus étonnantes les unes que les 
autres, c’est sur TikTok ! Si nous 
avons plus souvent l’habitude d’y 
trouver des astuces maquillage ou 
des conseils pour prendre soin de 
sa peau, nos pieds ne sont pas non 
plus mis de côté. À l’approche de 
l’été, il est de moins en moins rare 
de tomber sur des astuces pour 
avoir de beaux pieds, même si 
elles sont parfois inattendues.

Si de nombreux internautes 
vantent les effets de l’acide 
glycolique pour rendre les pieds 
plus doux, il semblerait que ça 
ne soit pas la seule solution pour 
y parvenir chez soi. Sur son 
compte TikTok, la dermatologue 
Shereene Idriss a partagé son 
astuce super simple à reproduire 
: un masque pour les pieds 
maison. Pour ça, elle s’empare 
d’une crème hydratante intense 
et en dépose sur du film 
transparent. Elle enveloppe 
ensuite ce dernier autour de son 
pied et reproduit la même chose 
pour l’autre pied. Pourquoi ne 
pas utiliser de chaussettes ? En 
commentaire, l’experte explique 
que le tissu pourrait absorber du 
produit, réduisant l’efficacité du 
soin.

Avoir une belle peau, ce n’est 
pas seulement avoir une bonne 
routine beauté ! C’est aussi 
adopter des aliments qui vont en 
prendre soin de l’intérieur. Pour 
une peau rayonnante de beauté à 
l’approche de l’été, voici ceux à 
privilégier, selon des experts.
Ce n’est plus un secret, avoir 
une belle peau n’est pas une 
tâche facile ! S’il est important 
d’adopter les bons soins et 
d’avoir une routine beauté 
adaptée à son type de peau, cela 
ne suffit pas. La manière dont on 
traite notre peau de l’intérieur est 
toute aussi importante et ce, à tout 
moment de l’année. Si l’hiver et 
ces basses températures laissent 
peu à peu place à un temps plus 
doux et à quelques rayons de 
soleil plus qu’appréciés, elle 
laisse aussi place à de nouvelles 
problématiques.

En effet, quand l›été approche, 
on troque souvent son 
maquillage et ses produits riches 
pour une routine plus légère, afin 
d›arborer une peau éclatante et 
en pleine santé. En plus d›une 
routine beauté efficace, adopter 
une alimentation équilibrée est 
également important. Ainsi, il 
n›est pas rare d›entendre qu›il 
faut boire beaucoup d›eau 
pour hydrater notre peau de 
l’intérieur, mais est-ce suffisant 
? Il semblerait que non ! Dans 
Good Morning America, les 
docteurs Rita Linkner et Whitney 
Bowe, des dermatologues 
américaines, ainsi que Maya 
Feller, nutritionniste, ont partagé 
les aliments à privilégier pour 
avoir une belle peau cet été.

Quels sont les aliments à 
adopter pour avoir une belle 

peau cet été ?

Selon le Dr Rita Linkner, il 
existe de nombreux aliments 
pouvant nous aider à avoir 
une belle peau, notamment 
pendant la période estivale. La 
dermatologue recommande de 
s›orienter vers des aliments 
antioxydants, qui vont atténuer 

les dommages causés par le soleil 
sur la peau, comme les baies. En 
parlant d›aliments antioxydants, 
le Dr Whitey Bowe ajoute à la 
liste les brocolis et les asperges. 
Elle précise, avec Maya Feller, 
qu›opter pour des aliments riches 
en matières graisses saines, 

comme l›avocat, le saumon ou 
l›huile d›olive vierge extra, est 
aussi une bonne idée.
«Les noix et les graines sont 
une excellente source d›acides 
gras poly-insaturés», ajoute 

la nutritionniste, ce qui est 
«fantastique pour votre peau.» 
Whitney Bowe précise que 
ces aliments vont retenir 

l›hydratation dans la peau, 
tout en luttant contre les 

inflammations. De son côté, Rita 
Linkner indique également que 
le curcuma est «un super anti-

inflammatoire, qui a également 
montré avoir de puissants effets 

anti-cancérigènes». Autant de 

moyens de prendre soin de sa 

peau, mais aussi de sa santé par 

la même occasion !

La prévention des rides se fait 
même lorsque l’on dort. Une 
dermatologue américaine a 
livré trois conseils pour retarder 
l’apparition des rides sur le 
visage.
Dormir sur le dos aiderait à 
prévenir les rides
La meilleure position pour 
prévenir les rides du visage serait 
alors de dormir sur le dos, comme 
l’explique la dermatologue : 
«Théoriquement, la gravité tire 

votre visage dans le bon sens, 
tout est uniformément réparti 
et vous n’avez pas de vecteurs 
qui tirent dans des directions 
différentes, à droite ou à gauche.» 
En vous positionnant sur le dos, 
vous n’affectez donc pas votre 
production de collagène, et par la 
même occasion, vous améliorez 
votre circulation sanguine.
Ajouter un oreiller 
supplémentaire
Sur sa lancée, la Dr. Erum Ilyas 

explique que l’ergonomie est 
à prendre en compte. Et pour 
cause, lorsque vous dormez sur 
le côté, un espace se crée entre 
le cou et l’épaule, ce qui fait que 
cette zone n’est pas soutenue. 
Elle conseille alors de remplir 
cet espace vide. «Si vous avez 
quelque chose pour remplir cette 
zone de manière un peu plus 
uniforme, comme un oreiller 
pour la nuque ou pour le corps, 
vous n’écraserez pas toute la 

zone et vous n’aurez pas ces 
ridules dans le cou», poursuit-
elle.
Choisir la bonne taie d’oreiller
La matière de la taie d›oreiller 
pourrait également jouer un rôle 
important dans la prévention 
des rides, tout particulièrement 
si elle est en soie. Si la taie en 
soie a déjà montré ses bienfaits 
sur les cheveux, elle est aussi 
la meilleure amie de votre peau 
grâce à son matériau lisse. «Le 

coefficient de friction entre 
votre peau et la taie d›oreiller est 
moindre. Lorsqu›il y a moins de 
contact, il y a moins de frottement, 
la peau n›est donc pas tirée dans 
une direction ou une autre et elle 
repose uniformément», détaille 
la dermatologue. Si vous n›avez 
pas le budget pour une taie 
d›oreiller en soie, une matière 
semblable à la texture lisse 
comme le satin, fonctionne tout 
aussi bien.

Belle peau  

9 aliments à privilégier pour avoir une peau éclatante cet été

3 conseils pour prévenir les rides en dormant

Pieds secs 
découvrez l’astuce surprenante d’une dermatologue 

pour les rendre plus beaux avant l’été
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Le Salon national des étudiants 
des arts et du patrimoine, 
mettant en avant les travaux de 
créateurs issus des établissements 
d’apprentissage et d’enseignement 
dans les arts et le patrimoine, s’est 
ouvert mardi à Alger en présence 
de la ministre de la Culture et des 
Arts, Soraya Mouloudji.
Accueilli au Palais de la culture 
Moufdi Zakaria, le salon regroupe 
des réalisations de jeunes 
étudiants et apprentis des écoles et 
instituts d’enseignement supérieur 
artistique notamment ceux de 
l’Ecole supérieure des Beaux-arts 
d’Alger (ESBA) et ses annexes à 
travers le pays.
Accompagnée des directeurs 
des écoles et instituts des arts et 
du patrimoine, sous tutelle du 
ministère de la Culture et des Arts, 
la ministre a visité le salon où elle 
s’est entretenue avec des étudiants 
exposants.
Réaffirmant le soutien de 
l’Etat aux arts et à la culture, 
Mme Mouloudji a assuré que 
son département continue à 
«encourager et à accompagner la 
création et les créateurs» à travers 

les différents établissements 
dédiés à la formation artistique et 
au patrimoine.
Au stand de l’Institut supérieur des 
métiers des arts du spectacle et de 
l’audiovisuel (Ismas), la ministre 
a annoncé que le secteur s’est 
doté d’une nouvelle structure, en 
l’occurrence l’Institut supérieur du 
cinéma dont le décret de création 
a été publié récemment dans le 
Journal officiel.
«L’institut national supérieur 
du cinéma aura pour mission 
d’assurer la formation dans le 
domaine du cinéma notamment 
dans les spécialités de l’industrie 
cinématographie et la gestion de 
production», a-t-elle précisé.
L’institut, a ajouté la ministre, 
«accueillera la première 
promotion de bacheliers qui ont 
suivi une formation artistique dans 
l’enseignement secondaire».
Issus de différents établissements 
de formation et d’enseignement 
artistique, des étudiants ont exposé 
leurs créations, couronnant pour 
certains, des années de formation 
dans différents domaines 
artistiques notamment la peinture, 

la sculpture et la miniature.
Au stand de l’Ecole supérieure des 
Beaux-arts d’Alger, des étudiants 
en cours de formation, ont proposé 
des toiles et sculptures. Nada 
Gaci, étudiante en fin de cycle 
dans la spécialité «expression 
picturale, a dévoilé une toile à 
l’huile qui reprend une scène du 
film «La bataille d’Alger», alors 
qu’un autre étudiant, a présenté 
une maquette d’une sculpture sur 
argile intitulée «La frustration».
D’autres œuvres d’étudiants des 
écoles régionales des Beaux-Arts 
de Batna, Tipasa, Tizi-Ouzou, 
Mostaganem, sont également 
proposées au public qui aura à 
découvrir des portraits, dessins, 
miniatures et calligraphies. C’est 
le cas de  Saad Eddine Bacha, 
plasticien et enseignant à l’école 
des Beaux-arts de Batna, qui 
propose une série de portraits 
comme celui dédié à l’artiste 
disparu, Idir, et à la femme 
chaouie.
Au stand de l’INSM, 
l’établissement d’enseignement 
supérieur de musique, prend  part 
à cet évènement  à travers des 

instruments de musique de valeur 
historique comme la «gasba» qui 
a accompagné le chanteur Khelifi 
Ahmed ou encore le «gembri» 
instrument à cordes datant du 
début du 21e siècle.
L’institut propose également 
des ouvrages dont des thèses de 
mémoire de fin d’études sur la 
musique bédouine, le diwan et le 
chant révolutionnaire.
L’Ecole supérieure de 
conservation et de restauration des  
biens culturels, participe au salon 
à travers l’exposition d’objets, 
matériaux et  équipements utilisés 
dans  le domaine de la restauration 

et la conservation des biens 
culturels.
Enfin l’Ismas,  propose une 
rétrospective des œuvres 
cinématographiques notamment 
les feuilletons de télévisons 
associant des comédiens qui ont 
suivi une formation dans cet 
établissement créé en 1964 et 
spécialisé dans la formation de 
comédiens dont certains ont brillé 
au cinéma et théâtre.
Le Salon national des étudiants des 
arts et du patrimoine se poursuit 
mercredi au Palais de la culture 
Moufdi Zakaria.

Plus de vingt-six ans après la 
mort de son créateur, Franquin, 
Gaston Lagaffe ne sait toujours 
pas s’il retrouvera, un jour, les 
planches d’une nouvelle bande 
dessinée. Son sort est bloqué par 
un litige entre les éditions Dupuis 
et la fille du dessinateur, qui ont 
sollicité un arbitrage privé.
« Le principe d’une résurrection 
de Gaston est licite, mais [les 
éditions] Dupuis et Dargaud-
Lombard n’ont pas respecté 
le processus contractuel 
d’approbation et Isabelle 
Franquin a toujours le droit de 
faire valoir ses observations », ont 

expliqué, mardi 30 mai en soirée, 

les avocats de Mme Franquin en 

annonçant la décision.
En mars 2022, au Festival 
d’Angoulême, Dupuis avait créé 
l’événement dans le monde de la 
BD franco-belge en annonçant 
la sortie prochaine d’un nouvel 
album des aventures de Lagaffe, 
intitulé Le Retour de Lagaffe, 
sous le crayon du dessinateur 
canadien Marc Delafontaine 
(alias Delaf).
Mais c’était sans compter la 
pugnacité d’Isabelle Franquin, 
fille et unique ayant droit du 
dessinateur André Franquin, 
décédé en 1997. Refusant que 
le personnage star de son père 

revive sous les traits d’un autre 
dessinateur, cette dernière a 
saisi la justice en Belgique. Elle 
a d’abord obtenu, dans le cadre 
d’une action en référé il y a un 
an, la suspension de la parution 
du Retour, initialement prévue 
en octobre 2022.
Dupuis s’est ensuite engagé à ne 
pas publier de nouvel album le 
temps que le litige soit tranché 
sur le fond par un arbitrage 
privé, en l’occurrence un avocat 
bruxellois choisi par les deux 
parties.
« Droit moral inaliénable »
Les éditions Dupuis estiment 

être propriétaires des droits 
patrimoniaux sur les personnages 
de Franquin, via le rachat en 2013 
de la société Marsu Productions 
avec laquelle le créateur de 
Lagaffe avait conclu un accord 
de cession en 1992. De son côté, 
Isabelle Franquin a fait valoir 
que son père lui-même « ne 
voulait en aucun cas que Gaston 
Lagaffe soit repris par un autre 
dessinateur après sa mort ». C’est 
« un droit moral inaliénable » 
qu’elle peut exercer, avait insisté 
en mai 2022 son avocate Martine 
Berwette.

La plasticienne Rihem 
Lekmiti de la wilaya de 
Jijel a remporté mardi 

le premier prix du concours de 
peinture organisé en marge de la 
15ème édition du salon national 
des arts plastiques organisé à 
Tébessa du 28 au 30 mai.
Les deuxième et troisième prix 
ont été décernés respectivement 
à Abdelhak Guergour de Sétif 
et Meriem Touahria de Tébessa 
par le jury composé des artistes 
Mourad Abdelaoui d’Oum El 
Boughi et Tarek Taïf de Tébessa.

Quarante plasticiens venus de 17 
wilayas ont participé au concours 
de peinture d’un des monuments 
de Tébessa dans le cadre d’un 
atelier organisé à la suite d’une 
sortie découverte des sites et 
monuments de cette wilaya, dont 
la porte de Caracalla, la muraille 
byzantine et la basilique Sainte-
Crispine.
La cérémonie de distinction des 
artistes s’est déroulée à la maison 
de la culture Mohamed Chebouki 
en présence des autorités locales.
Les membres du jury et le peintre 

Mohamed Tahar Benhadda 
ont été également honorés à 
l’occasion.
Dans son intervention à 
l’occasion, le wali Saïd Khelil 
a salué la tenue de pareilles 
manifestations qui «enrichissent 
la scène culturelle locale et 
favorisent les échanges entre 
artistes», appelant à multiplier les 
concours qui mettent en valeur le 
patrimoine culturel matériel et 
immatériel de la wilaya, voire du 
pays.

Concours du salon des arts plastiques à Tébessa

1er prix pour Rihem Lekmiti

Le Salon national des étudiants des arts et du patrimoine 
s’ouvre à Alger

La publication d’un nouveau Gaston Lagaffe reste soumise
 à conditions
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D’un geste sûr, avec un stylet 
de bambou encré, Zelalem Mola 
recopie sur un parchemin un 
livre religieux. Ce travail long 
et fastidieux, explique ce prêtre 
orthodoxe éthiopien, préserve une 
tradition et des écrits anciens, tout 
en le rapprochant de Dieu.
A l’institut Hamere Berhan 
à Addis Abeba, religieux et 
croyants laïcs s’appliquent à 
retranscrire à l’identique et à la 
main, sur des peaux de chèvre, 
ouvrages liturgiques et peintures 
sacrées anciennes. Parchemins, 
stylets et encres sont préparés sur 
place.
«Nous avons commencé il 
y a quatre ans», explique 
Yeshiemebet Sisay, 29 ans, 
chargée de communication 
de cette association: «Ce qui 
nous a motivés, c’est que les 
manuscrits anciens sur parchemin 
disparaissent de notre tradition».
Ces ouvrages, dont certains 
ont plusieurs siècles, sont 
conservés essentiellement dans 
les monastères, où les chants 
liturgiques et prières sont 
exclusivement dirigés à partir 
de ces manuscrits sur parchemin 

et «non d’ouvrages sur papier», 
poursuit-elle.
Dans la cour de l’institut, dans le 
quartier de Piasa, centre historique 
de la capitale éthiopienne, des 
peaux de chèvres tendues sur des 
cadres de métal sèchent sous un 
soleil qui perce difficilement un 
ciel laiteux.
«Les peaux de chèvre ont été 
immergées dans l’eau pendant 
trois à quatre jours», explique 
Tinsaye Chere Ayele, 20 ans. 
«Puis on a retiré la couche de 
graisse à l’intérieur et nettoyé» 
la peau, poursuit le jeune homme 
qui s’active, armé d’un racloir 
artisanal, à cette tâche ingrate 
avec des deux autres jeunes, 
apparemment peu gênés par 
l’odeur écoeurante.
«Travail difficile»
Une fois propres et sèches, les 
peaux sont débarrassées de leurs 
poils puis découpées à la taille 
voulue: pages d’un livre ou 
support d’une peinture.
Selon Yeshiemebet Sisay, la 
plupart des manuscrits - certains 
de taille imposante - sont 
commandés par des particuliers 
qui les offrent à des églises ou des 

monastères.
Certains clients commandent 
pour eux-mêmes de petits recueils 
de prières ou des peintures, 
«reproductions d’oeuvres 
éthiopiennes anciennes», 
explique-t-elle.
Fabriquer «les petits livres peut 
prendre un ou deux mois si le 
travail est collectif, les grands 
livres peuvent prendre un à 
deux ans. Si c’est une tâche 
individuelle, cela peut prendre 
encore plus de temps», souligne-
t-elle, montrant des livres aux 
couvertures de cuir travaillé, aux 
textes ornés d’enluminures de 
couleurs vives et accompagnés 
d’images religieuses.
Assis dans une pièce, les pages de 
parchemin simplement posées sur 
ses genoux, sans table ni pupitre, 
le prêtre Zelalem Mola recopie 
patiemment un livre intitulé 
«Zena Selassie» («Histoire de la 
Trinité»).
Cela «va prendre beaucoup de 
temps. C’est un travail difficile, à 
commencer par la préparation du 
parchemin et des encres. Celui-là 
pourrait prendre jusqu’à six mois 
pour être terminé», estime-t-il.

«Nous fabriquons un stylet à 
partir de bambou, en aiguisant la 
pointe avec une lame de rasoir», 
montre-t-il: «On utilise un stylet 
différent pour chaque couleur», 
rouge ou noir, «des stylets à pointe 
fine et des stylets à pointe large 
selon l’épaisseur souhaitée des 
caractères» et «nous fabriquons 
les encres à partir de différentes 
plantes».
«Esprit de Dieu»
Comme la plupart des autres 
ouvrages religieux, «Zena 
Selassie» est écrit en guèze.
Cette langue morte est 
restée la langue liturgique de 
l’Eglise orthodoxe en Ethiopie 
et son système d’écriture 
alphasyllabique - où les caractères 
représentent des syllabes - reste 
employé pour écrire l’amharique, 
langue nationale éthiopienne, et 
le tigrinya, parlé au Tigré (nord 
de l’Ethiopie) et en Erythrée.
«Nous copions du papier vers le 
parchemin pour préserver» les 
écrits, car «le livre en papier peut 
être facilement endommagé, alors 
que celui-ci durera longtemps 
si nous le protégeons de l’eau et 
du feu», poursuit le prêtre. Les 

caractères sont aussi plus grands, 
«ce qui peut aider les moines dans 
les monastères».
Ce travail «nécessite patience 
et concentration», souligne-t-il: 
«C’est difficile pour quelqu’un 
de calligraphier un livre jusqu’au 
bout, simplement d’être assis 
toute la journée».
«Mais grâce à notre dévotion, une 
lumière brille en nous» et «cela 
demande tant d’efforts que cela 
nous valorise aux yeux de Dieu».
Cette dimension spirituelle 
guide aussi Lidetu Tasew, 26 
ans, responsable de l’éducation 
et la formation à l’institut, où il 
enseigne peinture et enluminures, 
auxquelles s’exercent avec 
application des étudiants 
concentrés.
Pour lui, élevé dans une église 
et baigné de traditions, «passer 
du temps ici à peindre des saints, 
c’est comme parler aux saints et 
à Dieu». «On nous a enseigné 
que là où l’on peint des saints est 
présent l’esprit de Dieu».

«Son style était un 
compliment pour la 
musique, et je pense 

qu’il a été jugé beaucoup plus 
puissant, certainement dans un 
deuxième temps, lorsqu’elle est 
revenue avec les albums Private 
Dancer et Foreign Affair, où il 
était du domaine public qu’elle 
avait non seulement divorcé 
d’Ike, mais que les détails de 
leur mariage sur les abus qu’elle 
avait subis pendant une période 
de temps significative et qu’elle 
recommençait à vivre», explique 
Springer.
«Le pouvoir vient de l’idée même 
qu’il a été jugé anti-factuel. On 
n’est pas censé revenir en tant 
que femme d’âge mûr. Vous 
n’êtes pas censée être capable de 
marquer des points et de devenir 
la doyenne du rock. Le rock est 
blanc et masculin, apparemment. 
Ce n’est pas le cas. Il y a donc un 
pouvoir dans le succès commercial 
et la marchandisation, mais aussi 
dans le terrain émotionnel qu’elle 
a quitté, le terrain physique et 
les abus qu’elle a subis. Tina 
Turner est donc à la fois une 
artiste musicale, une artiste 
vestimentaire, une femme noire 
dotée d’une voix. Une voix que 
personne ne possède de manière 
comparable. Mais c’est aussi 
quelqu’un qui parle aux gens sur 
le plan émotionnel, en fonction de 

leurs propres parcours parallèles».
Tina Turner est devenue une 
superstar à elle seule dans la 
quarantaine, à une époque où la 
plupart de ses pairs étaient sur 
le déclin. Elle est restée l’une 
des principales attractions des 
concerts pendant des années.
Springer explique : «Elle 
fabriquait ses perruques à la main. 
Cela vous montre à quel point elle 
recherchait l’autonomie pour son 
look, ce qui n’est pas le cas, même 
aujourd’hui, de tous les artistes. 
Vous ne pouvez pas changer 
vos cheveux pour cette rotation, 
pour cet angle promotionnel. 
Vous pouvez faire ceci. Vous 
devez perdre du poids. Il s’agit 
donc d’une femme qui a subi des 
pressions que nous ne pourrons 
jamais vraiment comprendre 
dans différents domaines, et qui a 
quand même dû se présenter avec 
une apparence soignée et prête».
Les succès comprennent «Proud 
Mary», «Nutbush City Limits», 
«River Deep, Mountain High» et 
les chansons des années 80, dont 
«What’s Love Got to Do with It», 
«We Don’t Need Another Hero» 
et une reprise de «Let’s Stay 
Together» d’Al Green.
Sa marque de fabrique était son 
contralto grondant, son sourire 
audacieux et ses pommettes 
saillantes, sa palette de perruques 
et ses jambes musclées et rapides 

qu’elle n’hésitait pas à montrer.
«Ce ne sont pas des terrains faciles 
à parcourir. Et c’est ce qu’elle a 
fait», explique M. Springer.
«Il y a un coût culturel à partir et 
à voyager à travers cela. Si vous 
faites de la musique, si vous faites 
de la musique gospel, vous ne 
devriez faire que de la musique 
gospel parce que Dieu vous a béni 
avec cette voix. Si vous faites de 
la musique soul, vous chantez des 
choses lascives. Vous parlez de 
l’idéalisation d’une relation. Vous 
chantez du rock n roll. Vous parlez 
de l’idéalisation de la liberté, de 

la contestation de l’establishment. 
Vous vous éloignez du Seigneur. 
Chaque évolution de la brillance 
s’accompagne donc d’une 
critique. Et pour faire cela en 
tant que femme, pour faire cela 
avec le mentorat d’un homme 
qui vous a dit qu’il vous aimait, 
vous l’avez fait. Et pour qui vous 
avez des enfants, puis qui vous 
maltraite, et ensuite l’industrie 
de la musique dit que vous n’êtes 
plus commercialisable. Et elle 
a continué. Du gospel au rock n 
roll».
Tina Turner a vendu plus de 

150 millions de disques dans le 
monde, a remporté 12 Grammys, 
a été élue avec Ike au Rock n 
Roll Hall of Fame en 1991 (et à 
nouveau seule en 2021), et a été 
honorée au Kennedy Center en 
2005, Beyoncé et Oprah Winfrey 
faisant partie des personnes 
qu’elle a inspirées.
«Beyoncé lui rend en quelque 
sorte hommage, ce qui prouve 
à quel point elle est appréciée», 
déclare Nick Reilly, rédacteur en 
chef de Rolling Stone UK.
«À bien des égards, Beyoncé 
a dit que Tina Turner était son 
idole et je pense que c’est au 
Kennedy Center, un grand 
événement américain, qu’elle a 
interprété ‘Proud Mary’. Elle l’a 
rencontrée à plusieurs reprises 
et l’a vraiment perçue comme le 
genre de personne qui l’inspirait. 
Et je crois qu’elle a dit : «Il y a 
deux Tinas importantes dans la 
vie d’une femme : «Il y a deux 
Tina importantes dans ma vie : 
Tina Knowles, sa mère, et Tina 
Turner».
La vie de Tina Turner a fait 
l’objet d’un film, d’une comédie 
musicale à Broadway et d’un 
documentaire de HBO en 2021, 
qu’elle a qualifié d’adieu public.

L’Ethiopie préserve la tradition des manuscrits religieux

Tina Turner, icône de mode et source d’inspiration
 pour les femmes
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Des chanteurs populaires 
du monde arabe se 
sont produits sur scène 

lundi soir au stade international 
d’Amman en Jordanie, avant 
le mariage royal très attendu 
du prince héritier, Hussein ben 
Abdallah II, et de la Saoudienne 
Rajwa al-Saïf, qui devrait avoir 
lieu jeudi.
Parmi les chanteurs invités 
figurent le Libanais Ragheb 
Alama, les Jordaniennes Diana 
Karazon et Zain Awad ainsi que 
les Égyptiens Ahmed Saad et 
Tamer Hosny.
Au milieu de son spectacle, M. 
Hosny a quitté la scène et s’est 
dirigé vers les gradins, encou-
rageant la foule à chanter avec 
lui. «Un tonnerre d’applaudis-

sements pour Son Excellence, 
le prince héritier bien-aimé», a 
lancé M. Hosny à la foule en-
thousiaste.
«C’est un honneur pour moi 
d’ouvrir cette célébration légen-
daire avec le peuple adoré de Jor-
danie à l’occasion du mariage de 
Son Altesse le prince héritier de 
Jordanie, Hussein ben Abdallah 
II, et de madame Rajwa al-Saïf», 
a écrit M. Hosny sur Instagram à 
l’issue du spectacle.
«Je suis heureux et particuliè-
rement fier de pouvoir jouer 
ne serait-ce qu’un petit rôle en 
portant les couleurs de l’Égypte 
dans cette grande nation qu’est 
la Jordanie, comme un symbole 
de l’amour entre deux pays pour 
une grande occasion officielle 

comme celle-là.»
M. Alama s’est également expri-
mé sur Instagram, dédiant une 
chanson au jeune couple.
«Je dédie cette chanson du fond 
du cœur à l’honorable famille 
royale hachémite et aux peuples 
jordanien et saoudien bien-ai-
més», a-t-il confié. «J’espère 
que la joie continuera de prospé-
rer au sein de vos foyers.»
La cérémonie religieuse du ma-
riage devrait se tenir le 1er juin 
au palais Zahran, à Amman, tan-
dis que la réception, à laquelle 
assisteront les chefs d’État inter-
nationaux et la famille royale 
jordanienne, aura lieu au palais 
Al-Husseiniya.

La version en prises de vue 
réelles de «La Petite sirène» de 
Disney a raflé la première place 
du box-office nord-américain 
pour son premier weekend en 
salles, profitant du «Memorial 
Day» férié lundi aux Etats-Unis, 
selon le cabinet spécialisé Exhi-
bitor Relations.
Selon Exhibitor Relations, le 
film a recueilli 117,5 millions de 
dollars au box-office américain 
et canadien ainsi que 68 millions 
à l’international.
Le remake du dessin animé de 
1989 se déroule toujours dans les 
Caraïbes des années 1830, aux 
abords d’une île fictive. Dans la 
mer vit Ariel (Halle Bailey), si-
rène de 18 ans, la plus jeune des 
sept filles du roi Triton (Javier 
Bardem) qui gouverne les océans 
depuis son royaume sous-marin.
Espiègle et curieuse, Ariel ad-

mire depuis toujours le monde 
des humains. Une passion qui 
la poussera à accepter un ter-
rible pacte avec sa tante, la sor-
cière des mers Ursula (Melissa 
McCarthy).
«Depuis une décennie, Disney 
fait des remakes de films en 
prises de vue réelles un phéno-
mène puissant», a écrit l’analyste 
David A. Gross dans sa lettre 
d’information FranchiseRe.
Il note toutefois que «La Petite 
sirène» fait tout de même moins 
bien pour son premier wee-
kend que «Le Roi lion» en 2019 
(191,8 millions) et «La Belle et 
la bête» en 2017 (174,8 millions 
de dollars».

Succès en demi-teinte 
Ariel et ses amies n’en détrônent 
pas moins «Fast X», qui se classe 
deuxième avec seulement 29,5 
millions de dollars récoltés du-

rant le weekend. Soit moins de la 
moitié de ce que le film d’action 
d’Universal, qui fait partie de la 
franchise «Fast & Furious», avait 
engrangé le weekend précédent 
lors de sa sortie.
Le film Marvel «Les Gardiens de 
la Galaxie Volume 3» et le film 
d’animation «Super Mario Bros, 
le film», inspiré du jeu vidéo du 
même nom, descendent égale-
ment d’une place chacun, à la 
troisième et la quatrième, avec 
des recettes de 25,3 millions et 
7,7 millions de dollars respecti-
vement.
La comédie d’action de Sony 
«The Machine» a rapporté 5,8 
millions de dollars et se classe 
cinquième.
Voici le reste du top 10:
6. «About My Father» - «Mon 
père et moi» (5,3 millions de dol-
lars)

7. «Kandahar» (3 millions de 
dollars)

8. «You Hurt My Feelings» (1,8 

million de dollars)

9. «Evil Dead Rise» (1,2 million 
de dollars)

10. «Book Club: The Next Chap-

ter» (1,2 million de dollars)

Un monde inconnu peuplé de 
pièges. Voilà ce que découvrent 
de nombreux parents en cher-
chant un contenu vidéo pour leur 
enfant. Sur la plupart des plate-
formes de streaming, le choix est 
souvent très large et peut donc se 
révéler compliqué.
C’est en partant de ce constat 
qu’est née l’idée de Hopikid. 
Soit une nouvelle application, et 
site Web, dédiée aux 3-14 ans, où 
tout n’est pas mélangé mais trié 
de façon que n’importe quel pu-
blic ne tombe pas sur n’importe 
quoi.
« Notre différence par rapport 
aux autres, c’est qu’on offre un 
service supplémentaire », dé-
taille sa fondatrice installée en 
Alsace, Nancy de Méritens. « On 

va pouvoir très facilement trou-
ver un film ou une série, selon 
l’âge de l’enfant. Et à cela, on 
ajoute un guide parental qui per-
met de savoir s’il y a des scènes 
problématiques dans le contenu. 

Par exemple, s’il y a une sorcière 
qui peut faire peur, on le note. »
Concrètement, cinq classes 
d’âges ont été retenues : 3 à 
5 ans, 5 à 7, 8 à 11, 12 à 14 et 
grands enfants. « Et on peut aussi 

rechercher selon des critères. De 
temps, d’intérêts… Pour les plus 
petits, il ne faut souvent pas que 
ce soit trop long. Et si quelqu’un 
aime les chevaux, il peut trier se-
lon ses goûts. Nous avons même 
des contenus en version originale 
sous-titrée, une demande de pa-
rents. »
« On ne vend pas des séries au 

kilo »
Au total, le catalogue est com-
posé d’un peu plus de 2.000 
heures de programmes, « dont un 
tiers de films ». Loin de certaines 
plateformes généralistes, comme 
le géant américain du streaming 
Netflix. « Nous ne sommes pas 
du tout en concurrence. On ne 
vend pas des séries au kilo, 
mais des services ! Et si les gens 

veulent un contenu très précis 
comme un film qui viendrait de 
sortir, on propose aussi un ser-
vice de VOD », insiste l’ancienne 
responsable des acquisitions film 
chez TF1 Vidéo, qui s’est lancée 
dans le projet en 2020, avant la 
mise en ligne en février.
L’entreprise compte désormais 
huit salariés répartis en Alsace 
avec un siège social à Strasbourg. 
Pour combien d’abonnés ? Nan-
cy de Méritens ne souhaite pas 
communiquer sur des chiffres 
précis. « Mais il y a une crois-
sance régulière de trafic depuis 
le début et on vise 100.000 abon-
nés d’ici un an et demi. » A 7,99 
euros par mois, avec le premier 
en essai gratuit, ou 79,99 euros 
par an.

Jordanie 

Ragheb Alama, Diana Karazon et d’autres donnent un 
concert gratuit avant le mariage royal

«La Petite sirène» fait des vagues au box-office américain

Alsace

Elle crée Hopikid, une nouvelle plateforme de streaming 
où on choisit selon « l’âge de l’enfant »
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Ouargla  / Hadj2023:

 Treize vols programmés pour le transport des futurs 
hadjis aux lieux saints de l’Islam

Treize (13) vols sont 
programmés pour le 
transport des futurs 

pèlerins vers les lieux saints 
de l’Islam (Arabie Saoudite), 
au titre de la saison du 
Hadj 2023 (1444 hégirien), 
depuis de l’aéroport d’Ain 
El-Beida d’Ouargla, a-t-on 
appris mardi de la direction 
régionale de la compagnie 
«Air-Algérie».
Ces vols, dont le premier 
contingent des hadjis 
s’envolera le 2 juin prochain, 
sont programmés pour le 
transport de 3.900 pèlerins des 
wilayas d’Ouargla, El-Oued, 

Ghardaïa, Illizi, Djanet, 
Touggourt, El-Méniaâ et 
El-Meghaïer, une moyenne 
de 290 places par vol, pour 
accomplir le cinquième pilier 

de l’Islam, a détaillé à l’APS 
le responsable du service 
du Hadj et Omra à «Air-
Algérie», Sayeh Kandour.
Le transport des pèlerins, 

dont sept (7) vols devront 
atterrir à l’aéroport de 
Médine et le reste à l’aéroport 
de Djeddah, se poursuivra au 
16 juin prochain, alors que 
le programme de retour est 
fixé entre les 7 et 22 juillet 
prochain, a indiqué le même 
responsable.
L’établissement des billets 
de voyage et de réservation 
d’hébergement se sont 
effectués au travers la 
plateforme numérique 
«Portail du Hadj» lancé par 
l’office national du Hadj et de 
la Omra, a-t-il ajouté.
Trois agences touristiques et 

de voyages ont été autorisées 
au titre de cette saison Hadj-
2023 à accompagner les 
hadjis, selon la même source.
Des établissements de culte, 
mosquées notamment, ont 
initié, en coordination avec 
les services de la santé, 
de la sûreté, des douanes 
algériennes, des institutions 
bancaires et la direction des 
affaires religieuses et des 
wakfs, des conférences et 
séances d’orientation sur 
les modalités théoriques et 
pratiques du hadj.

Mise en échec de tentatives d’introduction de plus de 4 qx 
de kif via les frontières avec le Maroc

air algérie:

Ouverture des plis pour l’acquisition de 10 aéronefs

Des tentatives 
d’introduction de plus 
de plus de 4 quintaux de 

kif traité via les frontières avec 
le Maroc ont été mises en échec, 
alors que 78 narcotrafiquants ont 
été arrêtés et plus de 181 334 
comprimés psychotropes ont été 
saisis dans des opérations menées 
par des détachements combinées 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP), en coordination avec les 
différents services de sécurité, 
durant la période du 24 au 30 
mai en cours, indique un bilan 
opérationnel rendu public 
mercredi par le ministère de la 
Défense nationale (MDN).

«Dans la dynamique des 
efforts soutenus dans la 
lutte antiterroriste et contre 
la criminalité organisée 
multiforme, des unités et des 
détachements de l’Armée 
nationale populaire ont exécuté, 
durant la période allant du 24 au 
30 mai 2023, plusieurs opérations 
ayant abouti à des résultats 
de qualité qui reflètent le haut 

professionnalisme, la vigilance 
et la disponibilité permanente de 
nos Forces Armées à travers tout 
le territoire national», précise la 
même source.
Dans le cadre de la lutte 
antiterroriste, des détachements 
de l’ANP «ont arrêté 11 éléments 
de soutien aux groupes terroristes 
dans différentes opérations», 
ajoute le communiqué.
Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité organisée et «en 
continuité des efforts soutenus 
visant à contrecarrer le fléau 
du narcotrafic dans notre pays, 
des détachements combinés 
de l’ANP ont intercepté, en 

coordination avec les différents 
services de sécurité lors 
d’opérations exécutées à travers 
les Régions militaires, 78 
narcotrafiquants et mis en échec 
des tentatives d’introduction de 
4 quintaux et 67 kilogrammes de 
kif traité provenant des frontières 
avec le Maroc, et saisi 181 334 
comprimés psychotropes», 
ajoute le communiqué du MDN.
A Tamanrasset, Bordj Badji 
Mokhtar, In Guezzam, Djanet 
et Tindouf, des détachements de 
l’ANP «ontarrêté 265 individus 
et saisi 26 véhicules, 112 groupes 
électrogènes, 81 marteaux-
piqueurs, 7 détecteurs de métaux, 

70 quintaux de mélange d’or 
brut et de pierres, ainsi que des 
quantités d’explosifs, d’outils 
de détonation et d’équipements 
utilisés dans des opérations 
d’orpaillage illicite», relève la 
même source, ajoutant que «33 
autres individus ont été arrêtés, 
et 2 pistolets mitrailleurs de 
type Kalachnikov, 10 fusils de 
chasse, des quantités de denrées 
alimentaires destinées à la 
contrebande et la spéculation 
s’élevant à 22 tonnes, en sus 
de 24 quintaux de tabac ont été 
saisis lors d’opérations distinctes 
à travers le territoire national».

La compagnie aérienne 
nationale Air Algérie a 
procédé, lundi à Alger, à 

l’ouverture des plis des offres 
relatives à la consultation 
internationale lancée pour 
l’acquisition de 10 aéronefs.
L’ouverture des plis s’est 
déroulée au siège de la direction 
générale d’Air Algérie, en 
présence des membres de la 
commission chargée de cette 
opération, du chef de ce projet 
au niveau de la compagnie, de 
sa responsable juridique et d’un 
huissier de justice.
La consultation internationale 
ayant pour objet l’acquisition de 

six avions gros porteurs (quatre 
aéronefs A330-200/300 GE 
et deux A330-900), ainsi que 
quatre autres avions moyens 
porteurs (deux aéronefs B737-
800 et deux B737-9 Max) a 
été lancée dans le cadre de la 
mise en œuvre de la décision du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune relative 
au renforcement de la flotte 
aérienne d’Air Algérie.
La compagnie avait prolongé, 
jusqu’au 29 mai, le délai 
de réception des offres fixé 
initialement au 22 mai.
L’ouverture des plis sera suivie 
«dans une dizaine de jours 

de l’évaluation des offres qui 
sera confiée à une commission 
compétente», ont précisé des 
responsables d’Air Algérie 
en marge de la cérémonie 
d’ouverture des plis, ajoutant 
qu’»une commission de 
négociation prendra par la suite 
le relais dans la perspective de 
finaliser l’opération». 
Selon la même source, «quatre 

aéronefs devraient être 
réceptionnés, dans le cadre de 
cette opération, au cours du 
dernier trimestre de l’année 
en cours (2023), alors que les 
six autres avions devraient 
être livrés durant le premier 
semestre de l’année 2024, 
selon le planning établi par Air 
Algérie».
L’acquisition de ces 10 aéronefs 
représente la deuxième phase du 
plan d’Air Algérie pour renforcer 
sa flotte, après le lancement de 
l’opération d’acquisition de 15 
aéronefs, dont le marché a été 
attribué provisoirement aux 
constructeurs aéronautiques 

Boeing et Airbus. Le marché des 
moyens porteurs (huit avions) 
a été attribué à l’américain 
Boeing, tandis que celui des 
gros porteurs (sept avions) a été 
attribué à l’européen Airbus.
Dans ce cadre, Air Algérie 
avait signé le 17 mai un contrat 
avec le constructeur américain 
Boeing pour l’acquisition de ses 
huit avions moyens porteurs, 
dont les premières livraisons 
devraient avoir lieu en 2027.
Le contrat avec Airbus pour 
l’acquisition des sept autres 
avions devrait être signé 
«prochainement», selon les 
responsables d’Air Algérie.


